BARCELONA, Jueves, 8 de Febrero de 1988 — Año XLIII — Núm. 14.284 — Redacción y Administración: Rambla de Estudios, 6 — Teléfonos 18.000 - 18.009 — Precio: 15 céntimos

proletariado debe tomar la inicia

Conocer el rendimiento mínimo de la industria y aumentar la producción

AS gloriosas jornadas de Julio transformaron completamente los objetivos de nuestra existencia. Ahora tenemos ante nosotros como cuestión central la guerra y la consolidación del nuevo orden económico. Quiere decirse que todos nuestros esfuerzos han de ir encaminados a ganar la primera con la mayor celeridad posible y a reforzar y ampliar el segundo en la medida que lo consideremos justo y necessario. En realidad les dos caminos se confunden. En la medida que avancemos per el de la victoria iremos ganando terreno en el de la reconstrucción económica, que es el del asentamiento definitivo de las conquistas alcanzadas por el proletariado. Y cuantas acciones realicemes en beneficio de uno de ellos repercutirán inmediatamente, y por modo favorable, en beneficio del otro. Por ejemplo, producir más y mejor significa que nuestro Ejército no carezca de nada y también que la retaguardia se vea libre de gran parte de las dificultades que ahora la desazonan. Y no es preciso apurar las consecuencias. Un Ejército bien pertrechado y una retaguardia satisfecha ganan considerablemente en moral y en eficacta. Ahora bien: aumentar la producción significa al propio tiempo abaratarla y, por tanto, multiplica el beneficio en todos los sentidos: en el de satisfacer necesidades, elevar la moral y permitir mayor agilidad en el desenvolvimiento económico del país.

No es por casualidad por lo que se aborda el tema de la producción y se repite de continuo la conveniencia de duplicar su volumen. Es porque se trata de una necesidad vital. Para lograr aumento de la producción hemos de recurrir a los más eficaces procedimientos y movilizar la totalidad de nuestros recursos. En este sentido, el proletariado, nervio y músculo de la lucha contra el fascismo, puede realizar aun un nuevo esfuerzo. ¿Cómo? Prolongando la jornada de

Hemos dicho al principlo que los objetivos de nuestra existencia se han transformado totalmente. Ahora necesitamos ganar la guerra y producir para nosotros, para aumentar nuestro poderio. Los trabajadores deben tomar por propia iniciativa el acuerdo de prolongar la jornada de trabajo desinteresadamente, antes de que las necesidades de la guerra obliguen a tomar oficialmente esta determinación. Las masas obreras han de dar la tónica de la lucha en todos los frentes, lo mismo en el de batalla que en el de la producción. El proletariado ha de persistir en dar el ejemplo. La clase obrera está realizando sacrificios extraordinarios que todo el mundo debe reconocer. Persistirá en ellos y llegará a los límites más inconcebibles. En el III Congreso de la U. G. T. en Cataluña se fijó claramente nuestra posición en este sentido. Hay que aumentar la producción y se aumentará si es preciso la jornada de trabajo. Y lo repetimos. Ante la inminencia de la necesidad el proletariado debe tomar la

La U. G. T. y la C. N. T. están estudiando en el ramo de la construcción el establecimiento del rendimiento mínimo de la industria. Se trata de fijar un rendimiento mínimo como punto de partida que permita conocer todas nuestras posibilidades. La determinación merece por nuestra parte la más entusiasta aprobación y creemos que todos los Sindicatos debían secundarla. Es necesario conocer el valor exacto de nuestro esfuerzo y aplicarse inmediatamente sin vacilaciones. Y esto no sólo en las industrias de guerra o en las que con ella tengan relación. Sino en todas las industrias, absolutamente en todas, porque la que no beneficia a la guerra beneficia a la economia, que son los resortes de nuestra actividad. Cuanto menos se tarde en adoptar este acuerdo, mejor. El proletariado, lo repetimos, debe tomar la iniciativa y no esperar a que esta iniciativa tenga carácter

En trágico primer plano de la política internacional

La agresión del fascismo España provoca las más hondas inquietudes en las Cancillerias

Las provocaciones del megalómano de Roma hacen temer extremas complicaciones

que" y todos los demás órganos de-rechictas destacan la gravisima si-tuación en el Mediterraneo, obser-vando que la guerra de España vuel-ve a ocupar, por voluntad de los Es-tados fascistas el primer lugar en las preocupaciones internacionales. El discurso pronunciado ayer en Roma por Mussolini, en la conmemoración del aniversario de la Milicia fascista, dei aniversario de la Milicia fascista, ha provocado la más grande y general hibaridad en su parte grotesca relativa al paso de la oca, pero ha provocado también una fuerte impresión la parte en que la locura de Mussolini anuncia la intervención oficial en España.

En "L'Echo de Paris". Pertinax observa, desde el punto de vista derechista, que desde el fin de Septiembre habia disminuido la repercusión infernacional de los acontecimientos

internacional de los acontecimientos de España. El acuerdo de Nyon había acabado con los piratas. Además, el Comité de no intervención conti-nuaba trabajando sin hacer nada, pare la opinión general era que el conflicto pendía virulencia. La bata-lla de Toquel—dice Portinax—ha he-cho cambiar el curso de las operacho cambiar el curso de las operaciones. Un Ejército republicano numeroso se había formado, y ha entrado en acción. Actualmento las
fusinas de las dos partes están equilibradas poco más o menos. Pero
ahora mecia saber si la intervención entranjera respetará este resultado. A cere properto los bombardeos de las ciminarinos piratas una significación muy clalas actualmentos piratas acara no se tra anunciado,
mán, pero la base acros de Mallorha sido reformada. Que quiere
Italia con misvo enfuero?" Porcionara los piratas y los bombarcontra los piratas y los bombarcontra los piratas y los bombarcontra los piratas y los bombarcon en la cuerdo anglo-francontra los piratas y los bombardeos de ciudades aptertas, y dice que
las naccións de la cuerdo anglo-francos de chidades abiertas, y dice que las negociaciones de los dos Estados reguramente no se limitarán a Barcelona y Salamanca".—S. I. E.

El fascismo quiere precipitar los acontecimientos

Estados totalitarios son inferiores a las de los demás países. En vista de ello, la política fascista quiere precipitar los acontecimientos, porque el mente la fórmula anticomunista, pe-

perjuicio de los fascistas, Italia y Alemania tratan de explotar cinica-

LOS PARLAMENTARIOS COMUNISTAS DE FRANCIA EXPRESAN SU ADHESION A LA ESPAÑA LEAL

Lo que interesa es la apertura de la frontera y el envío de medios de combate

En la reunión de las Cortes de la República el diputado comunista francés André Marty hizo la presentación de la delegación del Partido Comunista de su país que ha asistido a la sesión de Cortes en el Parlamento de la República Española. Son los diputados Ramett (secretario de la Camara francesa), Berlioz, Saussot, Prachay, Petit y Daul. Después de la sesión los parlamentarios franceses, visiblemente emo-

cionados, combiaron impresiones con otros colegas compatriotas y de otros Parlamentos. También conversaron con algunos miembros del Gobierno español y con numerosos diputados a Cortes.

Respeto al Derecho Internacional

El diputado Ramett, dijo: "—Enemigos de discursos y de palabras opinamos que lo que debe hacerse, por aquellos que realmente quieran ayudar a España, es exigir de cada Gobierno-tal como nosotros lo haremos de manera enérgica del Gobierno francés—el respeto al Derecho Internacional La defensa de la democracia y de la paz no puede concebirse sin el inmediato resta-blecimiento del Derecho Internacional que permita al Gobierno español aplastar la rebelión y expulsar a los invasores extranjeros".

Como franceses debemos exigir...

"—Como medida urgente hemos de recabar la apertura de la fron-tra republicana y el cierre hermético de la frontera del lado de los re-beldes. Estos rebeldes que asesinan las poblaciones civiles y hacen cada dia más posible la conflagración mundial dando brios al fascismo no merecen consideración alguna. Como franceses y pensando en la seguridad de Francia no podomos exigir otra cosa que el rápido cumplimiento de aquella medida".

* Al insistir sopre el aislamiento que, pese a los buenos propósitos de

los pueblos, tiene bloqueado al Gobierno español, etro de los diputados comunistas de Francia dijo:

"—Sobra razón a España para lamentarse. Demasiados discursos, de-masiadas palabras tal vez... Todo esto deblera ya haberse traducido en envios de medios de combate y de otros elementos. He aquí la tarea in-

Alguien indicó si las mazones de orden internacional son las que realmente impiden realizar los propósitos apuntados. Nuevamente interviene el diputado Ramett, diciendo:

Francia puede y debe moverse por sí misma

"Francia no tiene por qué sentirse ligada a los intereses particulares de otros países que prefieren permanecer impasibles. Francia puede y debe moverse por si misma, independiente de todos, confiando en sus propias fuerzas. Están ciertamente los altos intereses de la gran finanza -la alta Banca-de Paris muy ligados con los de otras potencias, Pero por encima de la especulación, de los altibajos fiduciarios, de todos los diabolismos de los banqueros, está Francia. Y Francia, repetimos, puede y debe obrar por sí misma, sola e independiente, cuando a su lado hay quien lucha por dofenderla y merece cuando menos una ayuda reciproca".

ro el plan de agresión es evidente."
"Los bombardeos de Barcelona—
dice también este artículo—después
de las matanzas de Guernica, Alme-

del Mediterráneo en

manos de los agresores

del "CSAR"

Un chôfer, asesinado

ANGERS, 2.—Ayer, por la noche cerca de Angers, descubrióse un tax cerca de Angera, descubrióse un taxi oculto en un bosque. En el interior el chofer Marcel Legras estaba muerel chofer Marcel Legras estaba muerto con una herida en la cabeza. Al principio creyóse en un accidente, pero durante la noche, después de las pesquisas efectuadas en el interior del coche, permitió descubrir una carta dirigida al prefecto de Nantes: "El Csar sabe liquidar a los traidores. Que esto sirva de lección." El chofer había salido ayer hacia las cinco de la tarde de Angers después de haber cargado a un misterioso cliente en fa estación de Saint Cloud. La policía busca activamente detalles de la vida de Legras y si ae ocupaba de política. Han sido interrogadas varias personas esta mafiarrogudas varias personas esta maña-na. El juzgado ha procedido a la au-topsia del cadáver.—Fabra.

ria y de otros sitios, confirman que el terrorismo es el instrumento que emplea la politica autoritaria para emplea la politica autoritaria para agredir a uno de sus adversarios aislado. Esta política tendria éxito si los grandes países anigosajones se dejaran engañar por los fascistas, Nosotros no creemos que Inglaterra y Estados Unidos continuen dando pruebas de paciencia excesiva." El periódico alude a la situación en el Extremo Oriente y en el Mediterrá-neo, y dice que "las noches de los dictadores y de los militares tienen que ser angustidas por pesadillas".—

La libertad y seguridad

PARIS, 2. — "Paris-Midi" se ale-gra de que la Sociedad de Naciones no haya tomado ninguna decisión (Continua en la página 6)

Los crimenes

Los horrendos crimenes de los fascistas han conmovido a las potencias

Parece que Francia e Inglaterra están dispuestas a poner fin (?) bardeos aéreos de poblaciones

ha declarado a la Prensa que el Go-bierno francés, con otros Gohiernos, ha entrado en negociaciones con otras potencias para poner fin a los bombardoos aéreos de las poblacio-nes civiles de España.

"Las operaciones del aire y los

bombardeos dirigidos no solamente sobre objetivos mintares, sino contra la población civil — ha declarado Chautemps — han tomado en Espa-ña una amplitud creciente. Ante el asechato de mujeres, niños y an-cianos, no hay un solo hombre de corazón que no sienta en su concien-

cia un sentimiento de revuelta. El Gobierno de la República, haciendo observar que se trataba, para ellos, unica y exclusivamente de represalius, se ha declarado dispuesto, por una nota del ministro de Defensa Nacional, a renunciar a dichos bom-bardeos en el caso de que Salaman-ca hiclese lo mismo. El Gobierno frances considera como un deber im-perioso de hacer lo posible para llegar rapidamente a un acuerdo que termine estas atrecidades. El señor Delbos ha iniciado gestiones para asegurar el éxito de esta iniciativa iAtencióni con el concurso de otras potencias. Remos dirigido un urgente llamamiento a los sentimientos de huma-nidad de los pueblos y los Gobiernos, y no dudamos de que obtendremos su adhesión y su apoyo, — Fabra,

> LONDRES, 2.—El Gobierno britá-nico ha ofrecido sus buenos oficios al Gobierno de la República Españo-la y a los dirigentes rebeldes de Salamanca, para la concertación de un acuerdo entre las dos partes enemigas en España, cuyo objeto seria po-ner fin a los bombardeos de las poblaciones civiles, o por lo menos re-ducir los peligros a los que están ex-

puestas las mismas. En los circulos oficiales donde se ha facilitado esta noticia a primera hora de la tarde, se agrega que el Gobierno británico se halla completamente de acuerdo con el Goblerno francés sobre el particular, y que ambos estiman que deben adoptarse rápidamento medidas conducentes a llegar a un fin práctico. El Gohierno francés ha comunica-

do al de Londres que en breve pro-pondrá a cierto número de potencias una acción concertada encaminada a convencer a las dos partes enemi-gas en España a que renuncien al bombardro esternático de las pobla-

YA EMPIEZA A DAR FRUTO

La enérgica actitud de Livinoy en Ginebra

AMSTERDAM, 2.-El Gobierno holandés ha sido informado oficialmen-te por el Gobierno finlandés de que este había decidido abstenerse res-pecto del reconocimiento de la ocupación italiana en Abisinia. El Go-bierno finlandes apoya su decisión en el hecho de que varios países no están de acuerdo sobre está cues-

Hitler no puede ya con su "camarilla"

Todo el pueblo antifascista apercibido para ganar la guerra y aplastar

Se habla de la posibilidad de un golpe de Estado militar en Alemania

Von Blomberg, ministro de la Guerra, "caído en desgracia"

PARIS, 2. — Hitler no sólo no ha convocado el Reichstag, sino que no ha prominciado ningún discurso. La celebración del V aniversario ha sido organizada de manera menos espectacular de lo que so había previsto. Según noticias inglesas, el sitencio de Hitler responde a la doble política actual de Alemenia. No quiere habiar del Japón porque tiene una alianza con este Estaca, pero sigue manteniendo relaciones amistosas con China. Hitler piensa todavía en una mediación entre China y el Japón. No quiere habra de Italia para no impresionar desfavorablemente a Inglaterra, y, por lo tanto, calla. PARIS, 2. - Hitler no sólo no ha Inglaterra, y. por lo tanto, calla.

Se observa en Francia, por otra parte, que nunca han sido tan acti-vos como en estos últimos tiempos los propagandistas de la amistad

PARTE DE GUERRA

Calma relativa en todos los frentes

Ejército de Tierra

La actividad de la jornada en todos los frentes se ha reducido a tiroteos habituales, no teniendo que señalarse novedad importante en ninguno da los © Archivos Estatales, culturá.gob.es

france-alemans. Numerosos derechistos franceses, los mismos que declaraban traidores a los hombres de izquierda cuando querian ponerse de (Continua en la segua 6)

PARA EPILOGO DE «LO» DE NYON El "Daily Mirror" asegura que los soviets tienen capturado un submarino pirata

italiano

LONDRES, 2.-El "Daily Mirror" dice que Eden pedira hoy a Italia la aplicación estricta de los acuerdos de Nyon. En la reunión del Gabinete de hoy se discutirá también des el periodos el bombardeo de las cludades abiertas españolas. Los ottos siete úrmantes del acuerdo de Nyon tomarán parte en la discusion. Entre estos firmantes se encuentra la Unión Soriética. "Creemos suber, dice el periodleo, que el mundo se encontrará proximamente ante una pruoba capital; el capitan y la tripulación de un submarino italiano capturado por los soviets, y que se encuentran actualmento en un puer-to del Mar Negro."-S. I. E.

La nueva ordenación económica al servicio de las necesidades del pueblo

La Caja de Crédito Industrial y Comercial, orientada a la prosperidad Después del I Congreso de la Fey bienestar de la colectividad por Ramón Ballester

La creación de la Caja de Crédito Industrial y Comer- no ya uma justa reciprocidad, sino ni siguiera el menor cial induce a dar una ligera ojeada a la actuación de la esfuerzo. Banca actes del 19 de Julio con objeto de que se comprendan mejor las ventajas de la misma; ventajas que que la Centera Comercial rendia del 6 al 8 por 100, mienla Banca tradicional no ofrecia ni podia ofrecer, tras que la Cartera de Valores rendia solamente del

La Banca clásica tiene, como única aspiración, el 3 al 5 por 100. lucro. No está, pues, orientada de cara a las neresidades de la colectividad de la cual se nuire. No trata de vigorizar la economía, sino de vivir de ella.

Invisiondo en descuento de papel comercial, favorecería en grado sumo la vida de los negocios y, al prorizar la economía, sino de vivir de ella.

Al dar facilidades et el crédito, sólo examina el riesgo, la garantia y el interes a percibir, sin tener para que la Cartera de Valores, aun rindiendo menos, suma nada en cuenta si, tal o cual explotación o negocio, más que la Cartera Comercial. puede reportar una comodidad o un beneficio a la loca-

De ello la paradoja de que quien más necesita facilidades económicas menos las encuentra y es que, claro está, la Banca abre las puertas del crédito sobre una base de immediato hucro y en la medida de la solvencia de quien lo solicita.

Otra paradoja de la Banca netamente capitalista la ofrecen las inversiones. La Banca vive principalmente del comercio y de la industria y tiene, de esa procedencia, una suma de cuentas corrientes cuatro, y hasta mada a suplantar la anterier, nos la ofrece la creación diez veces superior a la de su capital y reservas. Pues de la Caja de Crédite Industrial y Comercial. bien; pareceria fusto que en reciprocidad, la Banca invirtiera sus disponibilidades en valores industriales, con lo cual vigorisaria enormemente la vida de los negocios al encontrar éstos colocación fácil a sus emisiones. Pero no lo hace ni puede hacerlo, porque eso sería estar de cara a la colectividad, de cara al público, lo cual siempre encierra una idea altruista y esta dea es incompatible con el capitalismo.

La Banca, pues, invierte en valores del Estado, porque ofrece menor riesgo y mayor estabilidad. Los pocos de las empresas industriales o comerciales colectivizavalores industriales que posee en cartera, son o de nego- das y favorecerá a aquellas que, viviendo a precario, la cios en los suales está directamente interesada o pro- Economía aconseje sestenerlas. cedentes de garantias de créditos concedidos y fallidos.

concentes de garantaix de distincts contectidos y latitudo.

Otra demostración de que la Banca con su actual

miento de cuantas iniciativas surjan del Consejo de Eco
estructura y objetivos no está ni puede estar de cara

al público, la encontramos al analizar su función pri
de acierto. mordial: el Descuento.

El Descuento es la forma de crédito por excelencia poderoso reserte, que ha de ser el eje de la Economía y es la facilidad mayor que la Banca ofrece al comer-cio y a la industria. Pues tampoco se observa en ello, mica mederna.

Salvador Ocampo y Bernardo Ibáñez.

La Ejecutiva de la U. G. T. contesta al

mensaje de los trabajadores chilenes

paña en sa lucha contra la invasión fascista, remitido por la Confederación

de Trabajadores de Chile, la Comisión Ejecutiva de la Unión General de Trabajadores ha enviado a los camaradas chilenos la siguiente carta:

vio la expresión de auestro agradecimiento más sentido por el mensaje, lieno

de cordintidad y de entusiasmo, que como portavoz de esa Confederación de

Trabajadores de Chile nos ha transmitido, per conducte de los camaradas

fiol sosticue, no solo para liberar su propio suclo de invasión extranjera, sino

para defender, con sus propias libertades, las de tedes les hombres que en el

mundo rechaza la tirania fascista, nos llegan en uno de los momentos más

duros do esta pelea. Nuestros combatientes, y tambien los obreres que tezbajan en la retaguardia y toda la poblacion civil, sufren los rigores del sogundo invierno de nuestra guerra de indopendencia, juntamente con las mas

salvajes agresiones de la aviación extraniera contra nuestras ciudades abier-

tas, Impotente centre la victoriose efensiva de nuestre Ejércite en les fren-

en estas circunstancias, robustecen aún más nuestra valuntad de luchar y

trabajar unidos hasta la victoria definitiva. Vemes en ella la premesa de syndarnos a lograr una solidaridad cada dia más efectiva. La farsa de la "no

intervención" ha podicio privar a nuestro legitimo Gobierno de la armas a que tenía pleno derecho para su defonsa. Pero ninguna hipocrosia puede im-

pedir a nuestros hermanos de los países demográticos que nos ayuden con eficacia a sostener tos rigores de la guerra hasta el triunfo, remitiendo a

español. Al mismo tiempo los manifestamos nuestra gratitud, hacemos un

Hamamiento a los trabajadores de Chile, per conducto de esa Confederación,

para que intensifiquen, en la máxima medida de sus nesibilidades, la ayuda

Reciba, nuestro querido camarada, nuestros saludos fraternales. — El

tas. Nombramientos de cargos de Jun-tas 7 um delegado para el Como la giomat de Enlace. Ingreso colectivo en

pone e conceimana
to de les editedes e elde eprobeda una escala de la todos
los obreros de la Vestido, que rige a parte de Bases

Para venidar las applementament pero-

Para recibir lie instruncionea necesarias pasarán todos las delegados indicadas por su respectiva Sección.

Unión General de Dependientos (Subsección de Bastretia). — Be ruoja a los debegados de la misma, a los pertenecientes al D'A. D. O. I. y a los compañeros de cama que todavia no los tengan nombrados, p el Sindocado (Passeo de Pl y num. d. 3., 3.) par la tarjeta de delegado Rampos membranamentos.

A través de la Prenza y de nuestras organizaciones hemos hecho llegar los generosos sentimientos que nos expresan en un saria a todo el puedio

Las manifestaciones de adhesión fraternal que, como la suya, nos llegan

tos, el fascismo se venga con saña en mujeres y niños.

nuestro pueblo viveres y géneros que necesita más que nunca.

material a nuestra España que defiende las liberiades comungs.

secretario general. - Firma; José Rodriguez Voga."

U. G. T.

Noticiario local

Industria de la Edificación (Sección de Albañiles y Paumes). Be convosa para el sebado, día 6, a las tres y media de la tarde, a los delegados de Comitica de Construcción, delegados de la Arrupación Collectiva de la Construcción, inspectores de la Comitión Miras de Administración y Control de la Propiedad Urbana y militantes de la Sección e una reunión en la cual se trataria aguntos de máximo interés.

Obreros Fideeros. — La Junta de esta Sección convoca a todos em e.g., liados a la reunión seneral ordinaria que tendrá lugar el prósimo domingo, a las des de la mañana, en el local sociel (Primero de Mayo, 7), bajo el mentiente orden del día:
Nombramiento de Masa de disentión. Lectura y aprobación del aeth uniterior. Lectura del estado de cuen-

Correspondiendo al mensaje de solidaridad con los trabajadores de Es-

"Estimado camarada: En nombre de nuestra Comisión Ejecutiva le en-

Sus palabras de aliento y de admiración por la lucha que el pueble espa-

deración Catalana de Trabajadores de la Enseñanza

Conclusiones y dictamen definitivo de la ponencia "La F. C. T. E. y la Guerra"

rapida consecución de la victoria.

La máxima atención de nuestro Congreso ha de dirigirse a responsabilizar y encuadrar a los profesionales de la Enseñanza en una acción constante, encaminada a esta finalidad.

cias decisivas que para nuestro futuro representa.

directamente productor, puede también influir en la producción, multiplicando su número y mejorando su labor para adaptarla a las necesidades urgentes de la guerra..

restar anteriores influencias formativas, orientando firmemente en

En consecuencia proponemos lo siguiente:

a) Créación de una Comisión Cen-tral en Barcelona que se quide de manera periodica, respecto a lo que puede hacer el profesional y como puede orientar la escuela, el instituto y la Universidad, etc., de cara a

c) Preparar debidamente a los trabajadores de la enseñanza y ha-cer equipos que, desplazandose por

todos los pueblos de Catalufia, den oonferencias, reladas, sesiones de ci-re, cultura de defensa pasiva, etc., levantando la moral de todo el pue-

Actuación modélica de los pajadores de la enseñanza en todas sus actividades. Ellos han de ser los que han de contribuir más du mente a crear una verdadera monali

de guerra.

e) Interesar de los Gobiernos de la República y de la Generalidad que consideren como méritos los trabajos hechos en provecho de la guerra y en la consecución de la vic-toria, sancionando todas las negligencias que se maniflesten.

das que se mannessen.

f) Establécer el intercambio escolar entre todos los niños de Catalunya y del extranjero.

g) Implantar en los centros de enseñanza los darios murales, que reflejen el estado de nuestra lucha.

h) Creación de un semanario es-

colar, portavoz de las inquietudes de

con las armas que la ciencia nos dió. Con ellas nos corresponde la

defensa. La Medicina y la Farmacia tienen unas misiones concretas

que no es preciso detallar. En el aspecto jurídico y filosófico, si se

pensase que la Universidad tendria que estar alejada de la lucha que

sostenemos, habria bastante en considerar que ha de defender la

verdad pura, en los valores eternos del hombre, para ponerla en el

terreno de nuestra guerra. Son los falsos universitarios los que han

creado las doctrinas racistas. Los que han sometido sus especulacio-

nes a los moldes estrechos del egoismo. Nuestros universitarios, en

tanto que hombres, tienen mayor responsabilidad que los demás, por

ser más representativos. Todos tienen la obligación de formar en los

cuadros según sus posibilidades. De la catedra hasta el frente, nin-

gun universitario debe desertar. Ante los partidarios de Fichte y de

Hepel no se admiten los espectadores. Seria una traición al espirita

sabilidades estrictamente profesionales, les incumbe una exaltade

actuación social para elevar la moral de guerra de las masas popu-

A todos los trabajadores de la enseñanza, además de sus respon-

universitario en el sentido más estricto de la palabra.

la guerra.

1) Organización en cada ciudad y centro de comarca de exposiciones de iodo el material recogido, clausu-rindolas con un festival infantil, en-caminadas a hacer vibrar toda la masa escolar j) En cada población o bien en

j) En cada población o bien en cada barrio los escolares apadrina-rán a los combatientes, entablandose correspondencia y facilitàndoles la ayuda moral correspondiente. k) En cada población los escola-res tendrán un contacto directo con las secciones de Ayuda Infantil, con-

tribuyendo profesores y alumnos a crearlas en las pobiaciones donde no

Conclusiones sobre «Ajut Infantil de Keraguarda»

1.º Se acuerda que es de urgente remediar el problema de la alimentación de los niños.
2.º Cada, Comitée Comarcal de la

2.º Cada Comité Comarcar de F. E. T. E., fortalecido con aquellas fuerzas sindicales y políticas afines fuerzas sindicales y políticas afines fuerzas sindicales y políticas afines fuerzas será una fuerzas sindicales y políticas afines de la comarca respectiva, será una Delegación de A. I. R., 3.º Immediatamente, como con-cegna de la F. E. T. E. se irá a la oreación en toda Cataluña y me-

diante el procedimiento expuesto, de todos squellos comedores infantiles

que sean necesarios.

4.º Elevar estos acuerdos de la Ponencia de la F. E. T. E. al Secretariado Regional de la U. G. T. con el fin de que presione a los Sindica-tos para la creación de guarderías y casas maternales de fábricas. 5º Trubajar intensamente en las escuelas para que ni un solo niño deje de tener el carnet escolar de A. L. R.

6.º Crear con el producto del car-not escolar y los sellos, todos aque-llos clubs que los medios económicos

permitan.
7.º Compromiso firme del Congreso de colaborar en todos sus aspectos a la obra de A. I. R. Apoyar el Decreto del Ministerio de Instrucción Pública sobre la construcción de refugios en las escueias. Decreto que debe llevarse a la prác-

Conclusiones sobre reorganización de Ayuda Cultural al Frente

Avuda Cultural al Frente, bajo la responsabilidad directa del corres-pondiente secretario del Comité de Cataluña, continuará su obra de ayuda de las Milicias de Cultura, ayuos de as annos de Culturs, centralisándola en la Inspección del Frente del Este y en el responsable de Milicias edjunto a la Comandancia Militar de Cataluña.

La obra de Ayuda Cultural al Frente se organisará siguiendo las normas siguientes:

normas siguientes:
Se extenderá, como ha venido baciendo hasta ahora la F. C. T. E.,
a los-hospitales de sangre, facilitando la tarea que alli desenvuelven las
Milicias de la Cultura y colaborando
en la obra de elevación cultural y
moral de los hospitalizados.

Cada Sección tendrá un encargado que velara por la vida de la Ayuda Culturul al Frente y al mismo ticmpo le facilitara todos los medios a su alcance.

Organizará un ficharo de todos los afiliados de la F. C. T. E. que se encuentren encuadrados en las filas del Ejército Popular, a fin de que las relaciones de la Federación con ellos sean siempre constantes. Esta rela-ción no se concretará solamente a sostener correspondencia, sino que ha de ser de la mejor amplitud posible, resolverles sus conflictos profesionales, mandar revistas y proporcionaries todas aquellas cosas que dificilmente pueden adquirirse en el frente. Los Sindicatos comarcales cuidaran de tener esta relación con sus afiliados movilizados.

Que todos los compañeros entreque todos los companaros entre-guen los libros que no los trictamente necesarios o que puedan encontrar en alguna biblioteca con objeto de distribuirlos en el frente-Material. — Con objeto de evi-tar que las unidades obtengan mate-rial cón evidente desproporción y do acuerdo con la centralización antes fijada, se repartirá todo el material en la forma case a continuación se en la forma que a continuación se

otalia: La Inspección del Frente del Este tiene una notas de pedido para los batallones que los respectivos mili-cianos de Cultura llenarán, envián-dulos a la Inspección del Frente.

Esta Inspectión revieará el pedido, aprobandolo o haciendo los enmienmente enviará las relaciones a A. C. al F. Esta Comisión hará los paque-tes según las relaciones recibidas para que sean distribuidos por la Ins-pección del Frente. No se servirán otros pedidos que aquellos que hayan sido aprobados por la Inspección del Este o por el responsable de milicias de Cultura, adjunto a la Comandan-cia Militar de Cataluín. Sorá una excepción el de los afiliados a la F. C. T. E. que estén en otros fren-

Publicaciones y concursos de ayu-da O. al F. — De acuerdo con el ins-pector de Prenea y Propagunda en el Frente del Este, A. C. al-F., pro-

Patrocinar todos los concursos de cariz cultural que se hagan entre los soldados, orreciendo premios a los mejores trabajos. Recoger y edi-tar estos trabajos en folicios espe-

Editar, además de los trabajos de los soldados, otras clases de fascicu-los, principalmente rextos de cultura general, orientados hacia la canacitación militar: otros dedicados a los problemas que la enseñanza en

Aportar la debida ayuda materia! y pedagógica a la Prensa que dedi-que páginas especiales a la envenan-za de los soldados. Para hacer efec-

tivos estos acuerdos se propone: Primero. — Formación de Comisiones especiales de maestros y profe-

Segundo. — Que una o dos pági-nes del "Magisterio Catalán" se de-

diquen principalmente a los problemas de orden técnico de los milicianos de la Cultura.

La F. C. T. E. se dirigirá a la F. H. T. H. aragonesa con objeto de colaborar las dos Federaciones a la obra de A. O. al Frente del Este.

P. S. U.

Reuniones Comarcales de Información y Trabajo a celebrar el próximo domingo día 6 de Febrero Comarca del Bajo Ebro TORTOSA

Alto Campo Urget TARREGA CERVERA Ribera MORA DE EBRO Priorate Montalá Tierra Alta

Pallar Justá

Alto Urgel

VILLANUEVA Y GELTRU MONTBLANCH AMPOSTA GANDESA Las Garrigas

PUIGCERDA

TREMP SHO DE HRGEL SOLSONA Pallars Subirá 72......

L, F. C. T. E. ratifica solemnemente su voluntad de actuar de layar bajo pena de traición. Especificamente se nos hace la guerra cara a la guerra solidariamente con los demás trabajadores, para la

En las escuelas la labor diaria de los maestros debe despertar en sus alumnos el sentimiento de la justicia de nuestra causa, los grandes intereses humanos que se ventilan en la lucha y las consecuen-

De aqui derivan responsabilidades esenciales para los centros formativos del Magisterio.

En las escuelas técnicas, si bien el papel de la F. C. T. E. no es

Nuestra lucha plantea a los Institutos la necesidad de contrasentido antifascista a la masa juvenil.

En cuanto a la Universidad, tiene una función que no puede sos-

Dictamen

1.º El Congreso hace suyo el proyecto de Escuelas Técnicas presentado por la F. C. T. E. al III Congreso de la U. G. T. y pide la rapida realización del mismo

b) Organizar conferencies de orientación en todos los centros de enseñanza de Barcelona y poblaciones más importantes de las comarcas catalanas.

Comité de Barcelona (Secretaria de

— Se convoca a las compañeras del Radio a la reunión que tendrá lugar mañana, a las siste de istarde, en el local del Radio.

Hoy, juerca, a las vinco de la turde, en el salón de actos del Sin-dicato de la Industria Castronó-pica F. O. S. I. G. (U. G. T.) dará una conferencia de camarada Hita-lo Calota, sacratario seneral de Poderación obrera de Hostelaria de España, sour el tema,

de Osona) tos ante y después del

A TODOS LOS MILITANTES Ultimo plazo de revi-

Radio X: el día 6. de 10 a 1. y el día 7. de 11 a 1 y de 4 a 9.

Después de este piazo, todo equel que no tenga el carnet en debidas condiciones será baja del P.S.U. COMTTE DE BARCELONA

luventud Socialista Unificada

19 de Julio»

La Comarcad de Osona de la F. E.
T. E. (U. G. T.) convoca a sus afiliados a la reunido general que tendrá
Pallars

C Archivos Estatales, Cultura.gob.es

dadas por nuestros organismos La Secretaria de Servicios Sociales del Secretariado de la Unión General de Trabajadores en Cataluña, Cama la stensión ha Junta. Directivas de todos los Sindicatos ugetistas de Cataluña que aun no han remitido los datos que se moneionan en la Circular núm. 2 y que

Cumplamos las instrucciones

se refloren a la labor realizada de cara a la guerra, y los distorto de la necesidad impresoludible de que los remitan todo lo antes posible, una ves que, ini y conforme se detaila en la moncionada Circular, al Secretariado de la U. G. T. tiene en proyecto la edición de un folleto dondo

conste todo lo hecho por la Unión General de Trabajadores en Cataluña de cara a los frentes de batalla. En espera de que sabrella apreciar en su justo valor la presente noia, se reitera vuestro y de la Causa Obtera y Antifasoista.

El secretario, FULGENCIO HERNANDEZ na a toda la juventud El próximo sabado, a las stete de la tarde, el ecoretario general de les J. S. U. de Cataluña, camara-das Wencesko Colomer, dará una conferencia sobre el tema

El Comité de Barcelo-

Segúm datos que tenemos a la vista, se desprende

residente de comodo invertir en valores y así vemos

La penuria aguza el ingenio. En períodos de abun-

dancia no se examinan los defectos de que adolecen

los resortes de la Economía debido a que no se hacen

estensibles, pere, en periedos de lucha y revolución, todo

inmediate que se trueca pece a poco en una ordena-

ción armónica y avanzacia que suplanta con ventaja a

Hn Banca, esta ordenación armónica y avanzada lia-

Per fin tendremes una Banca de cara a las necesi-

dades de la nueva ordenación económica. Su funciona-

miento se crientera siempre según lo que aconseje la

Economía toda. Sus miras no serán el lucro, sino la prosperidad y el bienestar de la colectividad. Su fun-

ción no será interesada, sino tutelar. No será un Banco

más que viva del público, sino una Banca al servicio

Se nutrica del exceso legal de beneficios que resulte

Cataluña está de enharabuena al disponer de este

la ordenación clásica anterior.

el baul económico se revuelve con frenesi, con impaciencia, con precipitación, porque la necesidad y la opor-tunidad lo impene y de ello resulta un desconcierto

> «La linea de la III Conferencia»

Per la importantis de la misma no debe faltar ningún joven anti-facista. El acto se celebrará en la sala de conferencias del Casal Na-cional de la Juventud. NOTA — Serán aciaradas todas las preguntas por el orador.

duenta de les trabajos realizados por la Junta. Aprobación del estado de quentas. Renovación de Junta de la Sección, y Asuntos generales. F. E. T. E. (Sindicato de Barcelona).

Sectian, y Asuntos generales.

F. E. T. E. (Sindicato de Barcelbna).

Se han organizado unos cursillos de Catalán, el primero de los cuales empenará el hines próximo a cargo del pratuser Jaime Ayma. Las elases serán tedos los lunes, miárceles y viernes, de 6 a 7 de la tarde, en el Crupo Escetar "Asturias" (Malloros, 294). Para lascripciones y otros detalles, en el Fasco de Pi y Margall, 38, 1.9—— Esq. a pas elmos de la tarde, en el Crupo Escotar "Asturias" (Malloros, 294) consensarán los cursillos de Penfaccionalmento para los aspirantes a masuros de la Cemeralidad con las especialidades siguientos:

"Un curso de lenguaje anticado a la composición", a cargo del profesor Rusada a problemas", a cargo del profesor Migual Paccal.

sor Miguel Pascal.

A pair a estos cursillos es precia issandinas en las oficias del Sindicato Pasco de Pi y Margall, 38, 1.0).

M Korte en Cataloña

Gobiarno de Euzkadi. (Departamento Asistencia Social). — Se ruega a toblo rerugiados procedentes del País C. que se encuentran en Barcelalojados en los refugios de Asistecte de Como asimiamo a aquela se beneferen de los servicios de los comedores de dinho Departamento, pasen por las crienas de Asistecte de Company de Carlo de Euzkadi, "Sección de Indica" (Paseo de Pi y Margali, de Indica" (Paseo de Pi y Margali, de Indica" (Paseo de Pi y Margali, de Indica) de Company de Carlo de Carl

La G. E. P. C. I. y la depuración de la retaguardia

Inblanco licado a conocimiento de a reservado Cabanas que el calco do la misma Pedro Sanahuja, domicidado en la calle de Kapoles, 200 (Rat), ec ha estrucció a actividades contrarias a la causa de la Espublica, abortando nuevas accide nor diferentes medica, ha accedado su expulsión della tras del como de cata Federación, con practica de todos los destructos que en calidad de affiliado pudieran con reguladesse,

Socorro Rojo Internacional Grupo I.avena — Los activistas del partido persenecientes a dicho grupo reunon hey, a las siete de Via

Partido Socialista Unificado sion de carnets

Conité de Barcelona (Secretaria de Organizacion). — Los actratas del Radio II han de pasar, conjuntamente con el secretaria por la Secretaria, de Organización del Comité de Radio, por la Secretaria, de Organización del Comité de Barcelona, hoy, e las siete de la tarde. La no assetencia significará la renuncia a la tarjeta de activista.

nuncia a la tarjeta de activieta.

— Los activistas del Radio III han de pasar, conjuntamente con el secre.

tario de Organización del Comité de radio, por la Secretaria de Organización del Comité de Radio, por la Secretaria de Organización del Comité de Barcelona, mañuna, viernes, a las siete de la tarde.

La no asistencia significará la renuncia a la perjeta de activista.

Itadie I.— Las secretarios de Agitación y Propaganda se reunirán hoy, a las siete de la tarde, en el local del Radio (Via Layetana, 57).

— Los secretarios generales de sodas has células se reunirán hoy, a las siete de la tarde, en el local del Radio (Via Layetana, 57).

siete de la tarde, en el local del Radio (Via Layetana, 57).

— Se convoca a los secretarios de masas a la reunión que tendrá lugar mañana, a las siete de la tarde, en el local del Radio (Via Layetana, 77).

— Se convoca a los designados para la Comisión de Organización para mañana, a las siete de la tarde, en el local del Radio

Radio a la reunión que tendrá lugar madana, a las siste de laturde, en el local del Radio.

— Sé pone en conocimiento de los macritos para las clases de catalán que se empezarán hoy, a las siste de la tardo, en el local del Radio.

Radio II. — Roy, reunión de secretarios de masse de aodas las células del las de la noche.

Radio IV. — Se convoca à los militantes de la celula 26 a reunión extraordinaria para madana, a las seis de la tarde, en el local del Radio (Pasco de Pi y Margall, 20, 2.e)

— Se convoca a los secretarios de la tarde, en el local del Radio (Pasco de la barde, en el local del Radio (Pasco de la barde, en el local del Radio.

Agitación y Propaganda, de todas las células, a la reunión que se celebrará hoy, sete de la tarde, en el local del Radio.

Pl y Margall, 20, 3.e

Radio V. — Son sonvocadas las cameradas del Hadio a la reunión femenina de hoy, a las siste de la noche.

Radio VII. — Roy, a las siste y media de la tarde, reunión de secretarios de himano de la tarde, reunión de secretarios de la tarde, reunión de la tarde, reunión para un amunto que interesa a todos en el local del Radio.

«La misión de los Sindica-

Radios IV, V, y VI: Hoy, de 11 a 1 y de 4 a 9. Radios VII. VIII y IX: dias 4 y 5, de 11 a 1 y de 4 a 9.

Cush Joven Gnardia. — Se convoca a los secretarios de Deportes de grupo a una reunión para hoy, a las siete y media de la tarde, en la Secretaria de Deportes del Casal.

— Se convoca à todas las melitantes y similatizantes de la barriada de Purbio Seco a las conferencias que beadrán lugar el próximo l'una en el local social (Eleart, 6, bajos), a las siete de la tarde.

Estas conferencias las desirrollarán las siguientes camaradas;

I. Vicente: "Pormación de la Aleanza Nacional de la Mujer Joven en Barcelona".

L. Brugalada: "Liovimiento depositivo".

S. Real: "Importancia de la Aleanza Nacional de la Mujer Joven en Barcelona".

S. Real: "Importancia de la Alianna Nasional de la Mujer Joven en Barcesona".

Alberto González. — Hoy reunión de málasantes a ha mete de la tarda en la culle de Corses, als. Se controlará la anistencia.

Casal Juan Seques (F. O. S. I. G.).

—Esq. a las evastro de la tarda, reunión del grupo Peñarroga. Es penaciós la anistencia de todos los militantes de crie grupo.

Comisidad de Control del Norte.—Se cominace a todos los cominacios del Norte que atín no se

ante la Comisión de Control del Norte (se House constinue de la cominación de control del Norte (se House Codéa, 4 pao), la necesidad que unasa de hacerio lo prouto de la la de la mariana y de 4 a 7 de la tarde, para notificaries un anunción se esten deben pasar, durante la mañana de hoy, por la constinuación de esten deben pasar, durante la mañana de hoy, por la constinuación de citan deben pasar, durante la mañana de hoy, por la constinuación de citan deben pasar, durante la mañana de hoy, por la constinuación de constinuación de constinuación de la constinuación de control del Norte (ex Hote) Colón.

La constinuación de Control del Norte (ex Hote) Colón.

4.º piso) lo más rápidamente posible.

F. E. T. E. (comarcal

Jornadas de sacrificio a favor del pueblo español, que lucha por todos nosotros

El sábado, 30 camiones de víveres y medicamentos El abrazo en el trente la gión de salieron de París con dirección a la España republicana por Marcel Cachin

Boy podemos decir que todos los pueblos de la Europa democrática manificatan, cada ves con mayor energia, su volunțad de socorrer por todo los medios a los republicanos españoles. También es cierto que los lefes de los fascismos alemán e italiano están resueltos a no permitir el fracaso de su aliado y cómplice Franco. DESDE LA VICTORIA REPU-BLICANA EN TERUEL, APARECE CON TODA CLARIDAD QUE LOS ACONTECIMIENTOS DE ESPAÑA SE PRECIPITAN.

Estamos, pues, en visperas de encuentros decisivos y es importante que la opinión popular curopea sea arrancada de su presente quietud; es necesario colocarla enfrente de los peligros que le amenazan como amenazan también los heroicos defensores de la libertad que se encuentran al otro

Los antifascistas, pues, tienen un primer deber urgente a llevar a cabo. Debe amplificarse, desarrollarse, hasta llegar al máximum, la obra de socorre a favor de la España republicana. El pueblo español tiene frío; el pueblo español no come carne y muchas veces no tiene pan. Millones de seres humanos en el frente y en la relaguardia sufren con estolcismo, con orgullo, sin quejarse; los pequeños carecen de la leche que necesitan. Millares de heridos no pueden ser atendidos como debieran serio. Las necesidades de la población y las de los soldados son inmensas.

En Francia, en la Gran Bretaña, en Bélgica, en Suiza, numerosas organizaciones (demasiado numerosas y no suficientemente centralizadas) han realizado ya notables esfuerzos para mandar a España viveres, ropa de abrigo y ambulancias. No hay duda de que podríamos citar gran número

de iniciativas, muchas de clias de gran importancia. Pero desgraciadamente, la situación del pueblo mártir exige una verdadera movilización de todas las voluntades populares; quiere sacrificios reales por parte de los hombres y mujeres que quieran contribuir eficazmente a la victoria de la España republicana.

Una vez más la juventud generosa, la de Francia e Inglaterra, da el ejemplo. Organizaciones que abarcan cuatro millones de jóvenes de ambos lados de la Mancha han llegado a un acuerdo para empezar, a partir le los días 5 y 6 del mes actual, una serie de jornadas a las que han dado

el nombre de jornadas de sacrificios a favor del pueblo español que lucha

mucre por todos nosotros, Se ha instituido una comisión internacional que trabaja con fervor para llevar a buen término esta obra magnifica.

En Francia, comprende dieclocho organizaciones: juventudes radicales, juventudes laicas, jóvenes equipos de la Joven República, Liga de la Enseñanza, jóvenes cooperadores, Federación deportiva del trabajo, juventudes comunistas, juventudes pacificas, juventudes agrigolas, J. E. U. N. E. S., Mujeres jovenes de Francia, A. U. R. S., Estudiantes radicules, Estudiantes comunistas, Socorro Popular y Comité de Avuda a España.

Todas las opiniones, todas las tendencias, todos los grupos se han encontrado para realizar la noble labor de levantar la opinión a favor de

Hemos de lamentar la ausencia de la juventud socialista. De todos modos, la idea procede de la casi totalidad de las juventudes de Francia e Inglaterra.

En torno de esta idea, fuerte, todos los autifascistas, todos los amigos de la paz y de la libertad, pueden agruparse y rivalizar en entusiasmo. Lo que conviene, en esta hora dramática, es extender la noción del sacrificio real, que ha nacido en el alma ardiente de la juventud. Debemos ayudarles, y darles ánimos. Es necesarlo que los días 5 y 6 de este mes centenares de miles de propagandistas invadan las ciudades y los pueblos, Ya se ha dado, es verdad. Pero hay que dar más. Alli están, bajo la metralla de los obuses. En el frente mueren los combatientes. En la retaguardia las mujeres y los niños son víctimas por centenares de la crueldad salvaje de los fascistas. Comparado con este calvario sufrido desde hace dieclocho meses por este pueblo admirable, ¿qué representa el donativo de unos francos a los que su heroismo ha salvado hasta la fecha? Son necesarios muchos millones para la expedición urgente de un

avitualiamiento masivo que llevará gran consucio a la España que quiere vivir libre. Estos millones deben encontrarse.

Nosotros, a partir de hoy y desde "L'HUMANITE" estamos dispuestos a asegurar el éxito más completo a esta empresa



dores. Fascismo y democracia. En el lenguaje corriente, ellos y nos-otros. Cuando se trata de organizar la lucha contra las conquistas sociales de los trabajadores, la burguesia no reconoce ra-zas, ni castas, ni religiones. El enemigo más encarnizado de la Iglesia católica, Hitler, se alia con Mussolini, defensor del Va-ticano y sus aberraciones. Hirota, con su rostro estrábico de idiota

contumaz, renuncia al sintoismo y se olvida de Bhuda, para pac-Nosotros desconociamos el valor de la renuncia a las particularidades de temperamento, carác-ter y matiz. La guerra nos ha remás interesante, quizá, es la de apreciar el valor de la solidaridad, de donde arranca nuestra fuerza. Los soldados lo han comprendido así en el frente de lucha y lo demuestran con sus abrazos fraternales. Ellos nos ofrecen el magnifico ejemplo de su adscripción absoluta a la gue-

A guerra ha descubierto al, rra sin condiciones diferenciales proletariado los dos frentes de tono sindical o político. A de lucha en que está dividida la sociedad. Invasores
e invadidos. Explotadores y explotados. Capitalistas y trabajaposible. Cuanto no sea la guerra les es indiferente.

Este abrazo debe provocar el de todos los trabajadores de la retaguardia. El capitalismo esta articulado en una organización de fuerza contra el proletariado, sin que le resientan preocupaciones de caracter personal ajenas a su ofensiva. Nuestros camaradas del frente, por una parte, y las agresiones por otra, nos ofre-cen el ejemplo y obligan a la unidad de acción indispensable para vencer al fascismo. El destino de nuestras libertades y de las conquistas logradas a través de esta lucha depende de que los brazos entregados al trabajo fundas las inquietudes de la retaguardia. El dia que hayamos obtenido esta conquista, España se hallard en condiciones de afirmar que la ambición imperialista de los países totalitarios constituye un sueño ridículo en el suelo ocupado por nuestra raza

¡Fortificaciones!- Nuestro rioso en diversos frentes de batalla, y muy especialmente en plantea, con carácter apremiante, un problema de for-tificación. El terreno conquistado con las armas debe ser defendido con las herramientas del trapor nuestro Ejército Popular es un deber de correspondencia de los que luchan en el frente del trabajo. Si nuestros soldados derramaron la sangre sobre la tlerra que vuelve a la República, horrorizada aún de la pisada de los bárbaros, justo es que los obreros derramen sobre ella el sudor de su frente.

Palmo a palmo la República reconquista el suelo español. Palmo palmo debe ser defendido. a palmo debe ser defendido. Y para ello importa desplegar una actividad extraordinaria y rápida en el terreno de las fortificaciones. El soldado lucha y vence. El obrero debe consolidar la victoria de cuantos fueron pródigos en heroísmo en la hora de la lucha. Así se convertirá en realidad la unidad. la estrecha unidad, entre el frente y la reta-

[Fortificar! He ahl nuestro deber. Pero fortificar donde el esfuerzo dé un rendimiento positivo. Que las conquistas de nuestros soldados sean efectivas, sólidas. Que no pueda perderse un solo palmo de terreno reconquistado para la República a consecuencia de no haber fortificado a tiempo las posiciones ganadas con sangre y con dolor. [Fortificari No por el temor del enemigo — bárbaro sin entrañas y conciencia —, sino por el afán humano de mantener integra-mente entre nosotros a cuantos sintieron la alegria de saberse ciudadanos de la República, después de abandonar el terreno de

Refugios! Ante la barbara criminalidad de ios facciosos, insensibles a todo dolor, importa destacar un hecho, convertido ya en necesidad apremiante: la construcción de refu-

La defensa de la población ci-vil debe seguir el ritmo imperativo de la guerra. Nadie puede obra colectiva tan humanamención de refugios. En los talleres, en las fábricas, en todos cuantos lugares sea necesaria la protección de la población civil, debe intensificarse la construcción de obras defensivas. Los bárbaros no atlenden a los llamamientos de quienes les ofrecen oportunidad de ser hombres y no hienas, y responden a nuestra humana y generosa nota vomitando metralia. Es el instinto de quienes, al sublevarse, dejaron de ser españoles.

Por eso nosotros, los que de-fendemos el espíritu, el cuerpo y el alma de la Patria ultrajada, debemos defendernos del ataque de los bárbaros. Porque, defen-diéndonos, construyendo refugios, evitamos el dolor de la sangre vertida inutilmente, laboramos por el futuro de la España ensangrentada hoy por los asesinos sin conciencia que intentaron venderla a los dictadores fascistas.

Todos, sin distinción, debemos contribuir a la construcción de refugios, pero muy especialmen-te quienes, acaso inconscientemente, llenan bares y cafés du-rante todas las tardes. Los desocupados, los vagos, los que con su pasividad sabotean la Republica, deben ser empleados en la construcción de refugios. Sin dilaciones, sin aceptar protestas ni excusas. Todo hombre útil debe ser útil a la causa antifascista. No cabe esperar lo inevitable para sentirnos doloridos en lo más intimo de nuestro ser. ¿La harbarle impone la construcción de refugios? Pues a construirlos sin tardanza.

Vidiella

se entrevistó con el presidente de la J. L. de D. P.

El consejero de Trabajo, camara-da Vidiella, celebró ayer una reunión con el consejero regidor del Ayun-tamiento de Barcelona que preside la Junta de Lefensa Periva Local, acompañado de otros elementos de dicho organismo. dicho organismo.

También recibió, por la tarde, una comisión de la Cruz Roja.

Rasgo ejemplar

Ayer so presenté en la Inspección de Orden Publico a niño de diez eños. Manuel Jiménez Cosin, pera hacer en-tresa de una entiem con la tación y una importante cantidad de Anero; que se babía oncentrado en im

Las Cooperativas de producción y trabajo y el decreto de) :: tivizaciones

En los últimos tiempos ha venido En los ultimos tiempos ha venido produciéndose una cuestión que amenaze convertirse en conflicto, por la tergiversación de conceptos que de ella resulta, de no hallarse una solución armónica y justa que acabejeon la pugna existente entre Coorativas de Producción y Trabajo y Agrupamientos o Colectiviados utidos al decreto del 24 de Occidente de la contra del contra de la contra del la contra de la contra de la contra del la contra de la contra

Estas Cooperativas funcionan v se ruian a raiz de la Ley de Bases de Cooperación del 17 de Febrero de 1834 y la Ley de Cooperativas del 17 de Marzo del mismo año, las dos aprobadas por el Parlamento de Cataluña y fijando ellas mismas las Tormas a cue debarán sujetaras las cormas a que deberán sujetarse los diversos sectores que abarca el Coo-

Un decreto a raiz del

levantamiento fascista Las colectivizaciones y los agrupa-

Las colectivizaciones y los agrupamientos comerciales o industriales funcionan y se regulan a raiz de un decreto aprobado por el Godierno de la Generalidad en un tilempo que fué preciso saccionar y transformar en leyes lo que el proletariado conquisto dominando y venciendo la cublevación fascista de Julio.

Por tanto, no hay duda que al equellas leyes fueron aprobadas por equel Parlamento, lo fueron como consecuencia de concesiones que los representantes de la burguesta viétonse obligados a ceder frente a los terresentantes de los trabajadores.

Y que no hay que perder de vista que si aquella promulgación representanto una conquista positiva de tipo cocial, lo fué solamente en la mediocial, lo fué solamente en la medique el capitalismo de nuestro País lo permiuó, ya que su política la aceptaba como un mal menor. Para afirmar estos conceptos basrecordar cuál era la composición de aquel Parlamento y cuál fué el sector do él que defendió el estable-uniento de aquellas leyes coop rativistas como una etaps de la gradual transformación económico-social que reclamaban aquellos momentos.

Los exclusivistas se infiltraron en las Coope-

resultado práctico de la pro-mulgación de aquellas leyes ha sido todo lo bueno que permitieron las circunstancias en forma de que quienes las combatieron en su día fueron más decisidos detractores, aun a tueque de que se infiltraron en musa Cooperativas y también, ¿por que no decirlo?, habís otra grate que del concepto cooperativo tenía criterio y exclusivista.

El deareto de Colectivizaciones ha superado anteriores conquistas

contraposición, todo y recono-ciendo que aquellas leyes representa-con una conquista positiva en favor los trabajadoros y un paso impor-en la formación de la solidario en la formación de la solidario en la formación de la solidarina de colectiva en todos sus aspectos,
ne menos cierto que fueron de
mucho supera las en el momento que
se clo decreto de Colectivizaconzs, dando legalidad jurídica y
accuzando en esas leyes todo guando trabajadores habían conseguim cafuerzo admirable. Y que
pudo confeccionarse sin
tivo y con el unico objetracesidades de los tra-

and do 61, todas las empreiuatriales o comerciales se en regimen colectivo o

achulaba el decreto la la della de los Agrupumientos en u cojetivo final que per-

Les Consejos de Industria y las Federaciones

na permitido subsanar al-

gunas fallas consubstanciales con obras de tanta envergadura, y se han podido crear los Consejos Generaies de Industria, y próximamente las Federaciones Económicas, completándose con la Caja de Crédito Comercial e Industrial.

Eso quiere decir que el Consejo de Economía, con la colaboración de dichos órganos, podrá perfeccionar, de acuerdo con las necesidades de cada momento, todo lo fue se comp. utbe que funciona mai, sin mermar, ni mucho menos, las posibilidades que ofrece el decreto ni su vaismo espíritu convinturado en uta enismo espiritu, convirtuendo en una organización científica lo que se tu-vo que improvisar en Julio del 36. Por si dudase algulen, ahi queda la resolución y la actitud firme que los representantes U, G. T., P. S. U.-C.N.T., F.A.I. en el Consejo de Eco-nomia opusieron a otros representantes de partidos que propugnaban una revisión en la obra realizada por el

Y también los acuerdos del III Congreso de la U. G. T., represen-

En uno de los salones de la Presidencia del Consejo se celebró ayer, a la una y media de la tarde, una recepción en honor de los pariamentarios extranjeros y periodistas que asistieron a la sesión de las Cortes en el ex Monasterio de Montserrat. El Presidente del Consejo de ministros, junto con el subsecretario de la Presidencia, José Prat; el jefe del Servicio de Prensa de la Presidencia, Vázquez Ocaña; el secretario, Sanchiz Nadal, y el subsecretario de Economía, Demetrio Delgado de Torres, atendieron a los llustres huéspedes, que fueron obsequiados con

Economia, Demetrio Delgado de Torres, atendieron a los ilustres huéspedes, que fueron obsequiados con un lunch.

Los parlamentarios expresaron al doctor Negrin su agradecimiento por la magnifica excursión a que les invitars para asistir a la reunión de las Cortes, mostrádnose encantados del maravilloso panorama que habían contempiado y expresándole su felicitación por su disourso, que suponen tendrá gran repercusión, no sólo en Europa, sino en todo el mundo, ya que demuestra que España no sólo lucha magnificamente contra susa gresores, sino que al mismo tiempo lleva a cabo una labor constructiva que ha de maravillar il mundo. "Ustedes—decía uno de los parlamentarios—no solamente han cresdo un formidable Ejército que aciba de obtener una victoria tan resonante como la de Teruel, sino que, además, están ustedes libráncose de la sarna del analfabetismo y ai mismo tlempo aumentan su cridito, agivando in producción de la cridito.

dose de la sarna del analfabetismo y al mismo tiempo aumentan su crédito, activando la producción de la agricultura y de la industria. Su discurso suponemos que habrá sido traducido a varios idiomas, ya que estimamos conveniente que liegue a todos los sectores sociales de esta Europa no intervencionista, que no ha sabido todavía apreciar el valor extraordinario de la obra que lleva a cata la República Española."

El presidente del Ocassio, agradeciendo las manifostaciones que se le hacían, dijo que en su discurso se había limitado a hacer una exposición concreta de la obra que realizan los combatientes defendiendo la manifostaciones que se le hacían.

por José M.º Giménez

tando ellos el sentir de la clase obre-ra organizada. Urge la legalización de las colectividades

En la actualidad hay un sin fin de Em la actualidad hay un sin fin de agrupamientos que, después de meses y más meses, y habiendo cumplido los requishos que requiere el caso, están pendientos de aprobación por parte del Gobierno de la Generalidad, lo que, además de perjudicar a los obreros al no tener su situación legalizada, permite el que muchos patronos sin conciencia se aprovechen de esta interipidad, desaprovechen de esta interipidad, desaprovechen de esta interipidad. aprovechen de esta interinidad, des-haciéndose de sus compromisos ad-quiridos, y por poco que los obreros se desculden, reclaman o se llevan dad, aunque ellos lo hubieran declarado como una aportación a la co-lectividad.

Y muchas veces, mientras esos Y muchas veces, mientras esos agrupamientos continúan sin tener una legalidad oficial, estos patronos se unen y consiguen constituir una Cooperativa de Producción y Trabajo, legalizándola en muy poco tiem-

La recepción a los parlamentarios extranjeros

Es preciso que la Europa "no inter-

vencionista" conozca el valor

extraordinario de la obra

de la República

un resurgimiento esplendoroso que ponga a España al nivel de las más

ponga a España al nivel de las más destacadas naciones civilizadas.

Los Parlamentarios mostraron gran interés en que el Presidente firmara los menis del almuerzo con que fueron obsequiados antesyer en Montserrat, y el Presidente del Consejo accedió a su petición. Luego estuvo departiendo en francés, anglés y alemán con los ilustres huéspedes, contestando a las preguntas que se le iban formulando acerca del estado de la guerra y los proyectos que anunció en su discurso. Mediado el lurch, llegaron el secretario de la Brigada Internacional, Mr. Brown.

cla de Consejo, los representantes do las Trade Unions, que se interesan especialmente, en su visita a España, por las cuestiones econômicas, industriales y de abastecimientos, celebraron una reunión con varios destacados elementos guiernamentales y politicos, quienes les informaron ampliamente sobre los asuntos citados.

Por los representantes de las Tra-

tos citados.

Por los representantes de las Trade Unions asistieron N. A. W. Brady,
N. O. T. Keatle, Harry Fran Kland,
John Braadock, Herbert Humpreys y
Ernest Brown, y por los organismos
oficiales y políticos, el subsecretario
de la Preadencia, camarada Prat;
el secretario de Protocolo, Blas Cabrera; el subsecretario de Economía,
Delgado de Torres; el director geperas de Abastecimientos. Tratón

po y llamándola de tipo popular, aunque éstos no tengan un apice de populares.

Estas Cooperativas, funcionando Estas Cooperativas, funcionando en la misma localidad que el futuro agrupamiento, se nutren, en su mavor parte de clientes y amigos que, lo mismo que sus fundadores, han logrado salvarse del naufragio sin encontrar en su camino el decreto de Colectivizaciones y, por ende, establecen una competencia comercial al agrupamiento.

Obrar con decisión y nobleza en este ciclo crucial de nuestra his-

Es una situación peligrosa, pues, e incluso para las mismas Cooperativas representa asimismo un hecho grave el que unos individuos se acojan a sus leyes sin identificarse más

Lo de menos es que una empresa se llame Cococrativa. Agrupamiento o Colectividad, mientras todas estas formas respondan a una finalidad común. Que se adapten las Codad común. Que se adapten las Cooperativas y sus leyes al decreto de
Colectivizaciones; ampliese su primer artículo, anadiendo un apartado e) que diga Empresas Cooperativas y que se vaya con decisión y nobleza a ver que hay de bueno en
unas y de malo en el otro, con la
vista fija en lo que nos juramos todo
el proletariado en este ciclo crucial
de nuestra historia.

y los concejales de los Ayuntamientos afiliados a las Trade Unions que acababan de llegar en aquellos momentos a Barcelona.

Estos diputados eran: A. W.Brady. de Glasgow; G. T. Heatch, de Lincoin; C. S. Darwill, de Sheffield; Harry Frankland, de Manchester; John Braddock, de Liverpool; Herbet Humphreys, de Birmingham, y James Wiss, que es redactor del "New York Pots".

1 17 7 14 1 4 1 4 1

4 4 4 4 4 4 4 4 4

Gómez; el secretario del Partido So-

cialista, camurada Lanoneda; el re-presentante de la U. G. T., cama-rada Rodriquez Vega; el director general de Minas, Sapiña, y el ex diputado socialista, compañero So-

Ls entrevista, que fué cordilaisima, ofreció a los representantes extranjeros la oportunidad de informarse ampliamente sobre la obra económica y administrativa realizada por el Gobierno de la República y de la situación de los problemas de abasteciniento.

presonicantes del Ciobierno, del Pardido Socialista y de la U. G. T., a quienes ofrecleron su colaboración y ayuda en favor del pueblo español.

Los representantes de los Trade

Unions, en la Presidencia

Se interesaron especialmente por la obra eco-

nómica y administrativa del Gobierno de la

República

PARA VIAJAR POR LA CIUDAD

Los escolares sólo podrán utilizar las placas del Ayuntamiento

Los náfics de Barcelona que asisten a las escuelas cólciales vianen gozando, desde mucho antes del 19 de Julio de 1936, del servicio gratuito de tranvias, Metros y autobuses, usando como distintivo la placa con el escudo de la ciudad.

Ultimamente se han confeccionado por el Comité de Transportes Urbanos unas placas con determinadas iniciales y se han dado en la Prensa indicaciones a los maestros para poderlas utilizar y, a la vez, se han producido una serie de incidentes en los tranvias, acompañados de las correspondientes protestas por parte de muchos padres y ciudadanos. Agotados de la Comisión de Cultura cerca del como de políticas.

Constitución del Consejo General del Ahorro

El dia 26 del pasado mes quedo constituido el Consejo General del Ahorro, organismo dependiente de la Consejeria de Hacienda de la Generalidad de Cataluña en la forma si guiente: Presidente, el consejero de Hacienda: vicepresidente, el drector general de Crédito y Tesorería; vocules, José Alcrudo y Corch, Ramón Tonos y Pous y Antonio Comin y Jimeno, por el departamento de Hacienda; ficando departamento de Hacienda; ficando de Cataluña de Mariorell y Emilio Sagrista Cabra, con representante de Mariorell y Emilio Sagrista Cabra, con representante de La Rollio Simo Martorell y Emilio Sagrista Cabra, con representante de La Rollio Simo Martorell y Emilio Sagrista Cabra, con representante de La Rollio Simo Martorell y Emilio Sagrista Cabra, con representante de la Rollio Simo Martorell y Emilio Sagrista Cabra, con representante de la Rollio Simo Martorell y Emilio Sagrista Cabra, con representante de la Rollio Simo Martorell y Emilio Sagrista Cabra, con representante de la Rollio Simo Martorell y Emilio Sagrista Cabra, con representante de la Rollio Simo Martorell y Emilio Sagrista Cabra, con representante de la Rollio Simo Martorell y Emilio Sagrista Cabra, con representante de la Rollio Simo Martorell y Emilio Sagrista Cabra, con representante de la Rollio Simo Martorell y Emilio Sagrista Cabra, con representante de la Rollio Simo Martorello de la Rollio de la

La reunión fué presidida por el di-rector general de Créd to y Tesoreria, Luis Mestres y Capdevila.

Al inche el Consejo su actuación fué dedicada atención proferente a resolver varios asuntos plantendos por diferentes Cojas de Ahorro y velando por la realización de las finalidades especificas que tieno señaladas, se ha impuesto, como una de las primeres labores a llevar a cabo, la de satudiar la oportunidad de proponer una modificación del régimen de moratores a observar en lo futuro por las Cause.

Una comisión de representantes de Ayuntamientos catalanes visitó a Comorera

Se hallan en Barcelona diversas re-presentaciones de Ayuntamientos de Cataluña, que en el día de ayer visi-taron al consejero de Economía de la Generaldad, camarada Comorera, pa-ra tratar asuntos relacionados con aquel departamento. Visitando tam-bién una comisión al consejero de Gobernación y Azistencia Social en representación de veinticuatro Ayun-tamientos de Cataluña.

de trigo

E Determinatio de Lochomia (Di-rección de la Goderno de la Gene-ralidad de Cataluna, de conformidad con las entresa de la que ha reci-ció de Directión General de Abas-tos del Gobierno de la República, ha

El suministro oficial

la oportunidad de proponer una modificación del régimen de moratoricas a observar en lo tuturo por las Cajus, en el sentido de ampliar has facilidades para la util zación de fondos por parte de los impositores.

Se fija también una orientación comoreta para próximas resoluciones.

Lilios: comarca de Rarce.

Rillos: comarca de Rarce.

Rillos: comarca de Tor.

Lilios: comarca de Tor.

Lilios: comarca de Vich.

El pueblo de Chile, al lado de la democracia

Los camaradas de la C. T. Ch. hablan para LAS NOTICIAS

El pueblo chileno ha repudiado con indignación las maniobras de su diplomacia y está absolutamente identificado con la España leal

Una gran campaña de la C. T. Ch., el Frente Popular y la Alianza de las Juventudes en ayuda de España

Las masas trabajadoras y democráticas de Chile nos han enviado
una Embajada auténtica, que nada
tiene que ver, como no sea el contiene que ver, como no sea el contraste, con aquella Embajada "oficial" que durante largo tiempo ha sido, en Madrid, el mejor y ma poblado cobijo de la "quinta columna" agazapada con toda villania tras de un derecho diplomático de "asilo", magnánimamente respetado por el Gobierno de la República, aun sin obligarle a ello nuein comprosin obligarle a ello ningun compro-

La traición de los Núñez Morgado y Edwards al pueblo chileno

blo chileno

—El verdadero pueblo chileno —
nos han dicho los camaradas Salvador Ocampos y Bernario Ibáñez,
secretario general adjunto y secretario de Prensa y Propaganda da
la Confederación do Traosjadores
de Chile, respectivamente (y el primero, miembro, además, en representación de dicha organización sindical, de la Ejecutivo del Frente Popular Chileno) — se encontraba en
deuda con la España trabajadora y
combattente. El sentimiento y la voluntad de nuestro pueblo han sido
demasiado artera y ourdamente falsificacios por nuestra diplomacia reaccionaria, por ese Núnez Morgado,
embajador en Macind, verdadera
afrenta de nuestro país, y por el
tristemente famoso Mr. Edwards, lacayo de los banqueros sin entrañas cayo de los banqueros sin entrañas de la City y sin ningún arraigo ni prestigio personal ni político en Chil

El indecoroso comportamiento -El indecoroso comportamiento — continúan — del citado embajador chileno en España, en el asunto de los "asilados", y el más ruin aun de Edwards en Ginebra, con la maniobra indigna que privó a España de su puesto en el Consejo de la S. de N., han sido dos latigazos en pleno rostro de los trabajadores de Chile y de todos los elementos de questro y de todos los ciransjadores de Onie y de todos los elementos de nuestro país de ideologia democrática, que desde el primor momento so han sentido identificados con la herólea lucha del pueblo español contra los militares sublevados y contra el fascismo invasor. Y es para ofrecer a la España republicana, trabajadora y herolea, el testimonfo directo de cómo piensa, siente y oulere el puecómo piensa, siente y quiere el pue-blo chileno, que la C. T. Ch., ade-más de la intensa cumpaña de ayu-da y propaganda a favor de vuestra causa, que viene realizando por si misma y conjuntamente con los de-mas elementos del Frente Popular, ha estimado imprescindible enviar una delegación que, en contraste con vuestros frentes de lucha y de producción, permitiera disipar todas las dudas que la actitud de nuestros "diplomáticos" oficiales pudiera haber hacho nacer en el pueblo esta ber hecho nacer en el pueblo es-

La formidable reacción de la C. T. Ch., del Frente Popular y de las juventudes a favor de la España republicana

Los camaradas Ocampo e Ibáñez nos diren lo que antecede con tan fervoroso acento y en sus palabras se refleja tanta amarga indignación contra los que han convertido los salones de una Embajada en nido de traidores a la causa del Gobierno legitimo de la República Espaficia, y el palacio de la S. de N.
en campo del chantaje de más baja
alcurnia que registra la historia de,
la diplomacia, que nos estimamos
obligados a deciries, como primera
statisfacción a sua pobles aprias da congados a deciries, como primera susfacción a sus nobles ansias de disculpa, que el pueblo español ya conoce a través de la información telegráfica la formidable reacción que se produjo en Ohile al entorar-se de la manlobra do su representante en Ginebra. Y ellos afaden puedes a polycurios de construir en electron de construir electron de construir en electron de cons nuevos y elocuentes datos a los ya por nosotros conocidos.

ro la explosión de protesta en todo Chile fué tan grande y general, las manifestaciones populares tan nutridas, y de tal entusiasmo y adhesión por la España republicana, que el propio partido del diputado que ha-

por la España republicana, que el propio partido del diputado que habilita decidido a poneria a discusión. Ni los partidos conservador y liberal, que, juntamente con la parte "vendida" del partido liamado "democrático" constituyen las fuerzas politicas reaccionarias de Chile, pese a tener una pequeña mayoría parlamentaria — mayoría amañada, desde luego, que no corresponde a la realidad política del país — se atrevieron a arrostrar la enorme impopularidad que les habría acarreado el prestarse a que la moción "franquista" fuera discutida.

La C. T. Ch. y el Frente Popular Chileno (en el que figuran, con aquella, los partidos socialista, comunista, radical y radical socialista), con la adhesión entusiasta y unánime de las juventudes unidas dentro de la Alianza, Libertadora, organizaron una serie de imponentes actos en todo el país, que expresó su voluntad de un modo que no dejaba lugar a dudas, y la maniobra fraguada en Cinebra (que pesa como un estigma sobre el Gobierno chileno) no pudo prolongarse tal como sus autores se proponían. tal como sus autores se proponían. La guerra de España ha

propulsado el Frente Po-

pular chileno En Chile, la solidaridad de las masas populares con la causa de la verdadera España ha dado lugar, entre ellas, a un fuerte movimiento unitario que los camaradas Ocampo e Ibáñez no dudan que se Ocampo e Ibáñez no dudan que se rá acrecentando y consolidando cada dia más ante la amenaza que el fascismo va extendiendo también por América, y de la que son testimonios el "golpe" de Getulio Varmen el Brasil, la elevación de Ortiz — hechura de Justo — a la presidencia de la República Argentina y la dictadura de Benavides en el Perú, entre otros casos, que demuestran o mo la garra fascista, al amparo de bajas concupiscencias políticas y de inconfesables intereses particulares, va clavándose en las carnes de los pueblos americanos carnes de los pueblos americanos camente desarticulados, no

aciertan a reaccionar a tiempo para evitar el peligro que les aceoha.
El caso del propio Uruguay—la democracia por excelencia de Sudamérica en otros tiempos—caído también la trampa reaccionaria, es de una

Las masas populares de Chile-que con Colombia constituyen una ex-cepción entre una serie de países li-mitrofes donde la democracia ha cedido ya casi todos sus derechos—ven claro y por ello se ha constituido el Frente Popular con las organizaciones y partidos ya citados, facilitado enormemente por la anterior fusión de la F. Obrera de Chilo y la Confederación Nacional de Sindicatos lograda en el gran Congreso Sindical llamado de unidad, que se celebró en Diciembre de 1936.

La C. T. Ch., su origen y su obra unificadora nacional e internacional

Pué en este Congreso y como producto de la referida fusión, donde surgió, potentísima, la actual Confederación de Trabajadores de Chile, organización sindical absolutamente mayoritaria que reúne toda la masa proletaria del país con la sola excep-ción de un muy pequeño nucleo (al-gunas ramas de industrias gráficas tucadores) que milita en la C. G. T. de Chile, influenciada y dirigida por elementos anarco-sindicalistas. La maniobra había sido secundada Aun siendo este grupo muy redu-en la Cámara chilena por el dipu-

A TODOS LOS VASCOS

Cooperativa de los Vascos en Cataluña

(CATALONIAN EUSKALDUNEN ALKARTASUNA) La Cooperativa de los Vascos en Cataluña — Catalonian

Euskaldunen Alkartasuna — entidad filial de la UNION COOPERATIVA DE APROVISIONAMIENTOS DE GULPUZCOA,

U. C. A. -, cuyos beneméritos servicios en el Norte durante el

transcurso de la guerra civil serán recordados por todos los vascos, se ha constituído en Cataluña, habiendo sido reconocida

su personalidad por el Consejo Superior de la Cooperación de

La Cooperativa de los Vascos en Cataluña recoge la inicia-tiva de la Colonia vasca de Olot (Gerona) e invita a todos los

vascos refugiados para que se organicen en Colonias y comu-

niquen la importancia numérica y características de cada una

de ellas, indicando circunstancias personales y familiares de los

componentes, tanto para estudiar el ingreso en bioque en la entidad y la apertura de Sucursales y despuchos que facilita-ren un comodo suministro como para el desarrollo de caras

Oportunamente, una vez terminadas las gestiones en curso, se darà cuenta a los refugiados vascos del domicilio central de la Cooperativa en Cataluña y de los distintos ser icios, Mientras la correspondencia deba distintos ser icios.

anto, toda la correspondencia debe dirigirse al domicilio de la

Federación de Cooperativas de Catalufia — Pelayo, 7 —, donde igualmente se facilitará información detallada a todo el que

REFUGIADOS VASCOS! INGRESAD

TODOS EN YUESTRA COOPERATIVA!

Barcelona, 23 de Enero de 1938.

son de unidad proletaria completa para dar firme apoyo al Frente Po-

son de lindad profetaria completa para dar firme apoyo al Frente Popular contra las intentonas posibles de la reacción, el capitalismo y su aliado el fascismo.

—No olvidamos—nos afiaden los delegados de la C. T. Ch.—que Chilo viene a ser como una isla donde subsiste vivo el sentimiento y la voluntad democrática del pueblo, bloqueada entre países de regimenes en que los vestigios democráticos han sido borrados o se van borrando a grandes marchas. Sabemos que la burguesía y sus cómplicos pueden y acaso intenten tambien jugar su carta en nuestro país. Pero la propia burguesía sabe que es una carta peligrosa mientras subsista la unidad lograda en la C. T. Ch. y el Frente Popular. Y a que lo sea cada vez mas, manteniéndonos siempre alerta y fortaleciendo aún más dicha unidad, han de tender todos nuestros esfuerzos.

Estos esfuerzos no se ciñen al cam-po nacional, sino que se extienden hacia la formación de una Confedehacia la formación de una Confederación Sindical Latino-Americana, tema que se tratará preferentemente en el próximo Congreso Sindical del Continente Americano, que ha de celebrarse a iniciativa de la C. T. Ch. a primeros del próximo mes de Marzo y al que los camaradas Ocampos e Ibáñez asistirán, después de la visita que están efectuando a nuestros frentes y a nuestras fábricas para llevar a todos los trabajadores americanos (es posible que asista también una delegación de la Federación Norteamericana que di-Federación Norteamericana que di-rige Lewis) el latido heroico de los

Yiva admiración por el ejemplo de la U. G. T.

De su contactó de quince días con las organizaciones sindicales españolas—que han iniciago en el Comitó de Cataluña y en la Comisión Ejecutiva de la U. C. T.—, los delegados de la C. T. Ch. esperan sacar grandes y provechosas enseñanzas que aplicar a la organización propia y a la formación de la referida Confederación Sindical Latino-Americana y ello, aparte el esencial de testimoy ello, aparte el esencial de testimo-nio de identificación absoluta con la España leal, ha sido otro de los mo-tivos capitales de su mandato al ve-

ne ciertos obstáculos a la coordina-ción orgánica de los sindicatos co-mo fuerza nacional, pero el vivo im-pulso de las masas de la C. T. Ch. ya los ha superado de hecho.

Sin embargo, para darle mayor so-lidez y efectividad creen que las normas de organización apreciadas en nuestra U. G. T. han de servirles de

ejemplo en muchos aspectos.

Las conclusiones del III Congreso
de la U. G. T. en Cataluña y las resoluciones del Comité Nacional de la
U. G. T. de Mayo que han estudiado con atención les han impresionado mucho por su sentido certero y justo que traduce la voluntad de asegurar la victoria y los avances sociales en la acción de las grandes masas encuadradas en nuestra gloriosa sindical.

La ayuda a España de la C. T. Ch. y el F. P. chileno

Nos especifican también los camaradas chilenos la ayūda prestada a la España republicana por el Frente Popular de su pais y la C. T. Chen particular, con el envio de viveres y medicinas y donativos en metálico. Los botes de leche enviados ya para nuestros niños superan los 80.000, y las cantidades en dinero invertidas en productos médicos y sanitarios, trasmitidos por intermedio de nuestra Embajada en Chile alcanza tamtra Embajada e_n Chile alcanza tam-bién una cantidad importante, si se

bién una cantidad importante, si se tiene en cuenta la población relativamente reducida (unos tres millones y medio de habitantes) del país.

La O. T. Ch. inició la campaña de ayuda a España, acordando que todos sus afiliados dejaran, a tal efecto, la mitad de un jornal.

Dicha campaña ha continuado y continúa sin interrupción, y es cada vez más intensa, en virtud de la actuación constante de fos Comités de Ayuda que, a iniciativa del Frente Popular y de los Sindicatos de la C. T. Ch., se han constiutido en todas partes

das partes

El pueblo chileno—nos repiten los
camaradas—se siente en 'deuda com
España, y no reguteará sacrificios
pera pagarla. El proletariado chileno está

alerta

Les preguntamos si el peligro de un "goupe" de Estado en Chile, se-mejanto al de Cetulio Vargas en Brasil, a que antes se habían referi-do, lo creian más o menos probable y próximo

Estamos alerta, como ya hemos dicho—nos contestan—, y por estarlo, y por la formación del Frente Popular y la unificación del Frente no creemos que las fuerzas reaccionarias representadas por el Gobierno se atrevan a dar la batalla. Acaso, cuando llegue el momento de las nuevas elecciones presidenteales, el viejo Presidente Alessandri—que se presentó y fué elegido haciendo domagogia, pero que ahora es un perfecto ultraconservador, pudiera sentre veleidades dictatoriales. Pero sabremos impedirlo, con nuestra unión, Estamos alerta, como ya hemos

lo siente trazado en su propio espiritu y su propia carne, y no sabria ni querria abandonario. Pablo Neruda, la gloriosa

excepción Sus palabras finales son para que hagamos constar una excepción. La diplomacia chilena, los Nuñez Morando y los Edwards, se han portado indignamente con la para legitima y heroica, y han obrado contra los diotados del corezón y de la contrato del mucho editione.

ciencia del pueblo chileno.

Pero de este turbio y lamentable
complejo diplomática capitalista fascistolde, emerge un nombre que ha sabido actuar con la limpieza y dig-nidad que corresponde a su alta es-

sabido actuar con la limpica y dignidad que corresponde a su alta catirpe intelectual.

Se trata de Pablo Neruda, el gran
poeta, que desde su puesto de consul
general, quiso en todo instante ofrecer el contraste de su actitud honesta y ilena de justa simpatía a la
causa del pueblo español y del Gobierno de la República.

Si como diplomático Pablo Neruda obró siempre con inatacable lealtad, como poeta nos ha ofrecido este
tremante y formidable "Franco en
los infiernos" que LAS NOTICIAS
se han honrado en publicar hace
unos días.

Ello es el mejor testimonio de como la excepción que nos han pedido que hiciéramos constar los camaradas Ocampos e Ibáñez, colosos
de los más altos y puros valores de
su país es justa, y de cómo la Espafia leal se haya apresurado a reconocerla y exaltarla. cada día más fuerte. Por otra parte, nuestro Ejército es, en su mayoria, de formación democrática, y esta mayoria se impondria, a nuestro juício, a los elementos que en él puedan existir, sin duda existen—que quisieran actuar en provecho propio y contra la voluntad del pueblo. Seguiremos alerta y disipuestos, en todo caso, a seguir el ejemplo del pueblo español, que se bate con no roismo inigualable, por los trabajadores y las democracias de toda la tierra. El sacrificio admirable de la España trabajadora, que ahora em-Españos a constatar por nuestros propios ojos y ante el cual nos sentimos sobrecogidos, abre el camino de la libertad para sus hermanos de to-do el mundo. El proletariado chileno nocerla y exaltarla.

Ejército Popular

Comandancia Militar de Cataluña. —
Se ordena la urgente presentación en esta Comandancia Militar, Sección de Personal y Asuntos Generales, del personal que a continuación se detalla:
Coronel, Julián Fornies del Campo; mayor, Ricardo Ballinas; capitanes: Enrique Puig Jofre. Vicente Adsuara Mactinavarro, Manuel Jarrin Murgul, Enrique Casar Pardina, Tomás Hernández Ramos, Benito Vecino Gil; tenlentes; Gonzalo Ojeda Guillelmi, Florencio Sosaula Pérez, Julián García Las Heras, José Riera Cartillo, Emiliio Angelo Rosillia, Germán Vanhacke Gómez, Francisco Lirols Cava, José Barnos Eulalia, Gerardo Gonzalo García, Miguel Samitése Rodríguez; alféreces: Aixel Stellan Braune Dahistrem, Joaquín Caminal Pou, Manuel Giménez Vilado, Adrián Miguel Batallor, José Kalich Carbonell, Santos Garrido Méndez, Fernando Ailés Méndez, José Forcar Almerich, Julio Mas García, Rafael Fort Ferrán; sargentos: Félix Cisaeros Mancilla, Ginés González Carmona, José Gallego Baena, Jaime Terrats Guimera, Esteban Massagué Borrás, Jesús Guttérrez Eguren; soldados: Eduardo Apaolaza Egaña, Tomás Salvadó de la Parra, Blas Llera Enguita, Juan Menuel Franquet Magrañó; paisanos: Pedro Pascual Azurmendi. Juan Vicente Lut, José Cervelló Torris y familiares de Jaime Pradas Jorro.

Ministerio de Defensa Nacional, Subpagaduría de la Secundaría del Elército Comandancia Militar de Cataluña, --

de Jaime Pradas Jorro.

Ministerio de Defensa Nacional. Subpagaduria de la Secundaria del Elército
de Tierra (Via Durruti, 18). — Se pons
en conocimiento de los derechohabientes de muertos o desaparecidos de guerra y los inútiles totales que, a partir
del día 1.º de Febrero serán satisfechos
los haberes del mes de Enero con arroglo al siguiente orden: Día 1. del 1 al
1.000; día 2, del 1.001 al 2.000; día 3,
del 2.001 al 3.000; día 4, del 3.001 al
4.000; día 5, del 4.001 al 5.000; día 7,
del 6.001 en adelante, siempre que teredel 5.001 en adelante, siempre que ten-gan aprobado el expediente.

A los que perciblan aus haberes en las oficinas de la Rambia de Cataluña, 76, se avisará oportunamente por la Prenes y radio el día en que se empezará el pago de los haberes correspondientes al mes de Enero.

Bibliotecas para los Carabineros del Sur de España. — El delegado inspector de Carabineros del Sur de España, ha hecho entrega últimamente de las al-guientes Bibliotecas de Compañía com-puestas de 200 volúmenes cada una:

puestas de 200 volúmenes cada una:

Batallón de Carabineros núm. 24, seis Bibliotecas; Plana Mayor de la Brigada núm. 222, y Destacamentos de la Unión, Aguitas, Cartagena y la Algameca, una Biblioteca a cada uno. En conjunto, once Bibliotecas con 2.200 volúmenes entregados.

Todos los antifascistas que simpaticen con el heroico Cuerpo de Carabineros y quieran contribuir a la formación, de las Bibliotecas destinadas a las Unidades del Instituto que actúan en el Sur, deben enviar libros a Raimun-

do Morales Veloso, delegado inspector de Carabineros en el Sur de España. Jefatura de la Zona Sur, Murcia.

Batallón de Carga y Descarga.—A todos los inscritos en el Batallón de Carga y Descarga.—A todos los inscritos en el Batallón de Carga y Descarga se les notifica la necesidad de que se personen, a la mayor brevedad, en la Casa del Pueblo (calla l. de Mayo, 7) para cumplir requisitos indispensables para la edmisión de sus solicitudes.

de destino. Comandancia Militar de Cataluña.

Comandancia Militar de Cataluña. —
Se ordena la urgente presentación en
esta Comandancia Militar, Sección de
Personal y Asuntos Generales, del teniente José Riera Cartillo, y de la miliciana Inés Fernández Bada, de las
Milicias Confederales de Madrid.
— El teniente Arturo Domingo de
Guzmán Martín deberá presentarse en
el Negociado de Justicia de esta Comandancia, a la mayor brevedad posible.

mandancia, a la mayor brevedad poaible.

Presentación urgente, — Se interesa
la urgente presentación ante el Secretarto Relator núm. I del Tribunal Militar Permanente de Cataluña, calle
de Maliorca, núm. 284, de esta Plaza,
de los cabos y soldados que es reiacionan a continuación, los cuales se
encuentran en ignorado paradero, y
la de todas aquellas personas que puedan dar razón de su situación y del
lugar donde se encuentran.

Cabos: Ricardo Ribas Muñoz, Pedro
Madrid Fornández; Soldados: Antonio
Rovira Borrell, Miguel Ricart Avilás,
Bartolomé Vera Mula, Ginés Vilaplana Ballús, José Claria Millares, Juan
González Arroyo, José Oltu Portell, Jacinto Oller Gallart, Luis Fornell Andreu, Pedro Aules Minguell, Evaristo
Rubio Sánchez.

Concurso Artístico-Literario.— El

Concurso Artístico-Literario. — El Comisariado de Guerra de la 31 Divi-sión, Ejército del Este, de acuerdo con las Milicias de la Cultura de la misma, sion, Ejercito del Este, de scuerdo con las Milicias de la Cultura de la misma, ha organizado un concurso artísticoliterario-político que sirva para poner de relieve la capacidad intelectual de nuestro Ejército y dé, al mismo tiempo, amplio cauce a las inquietudes culturales, artísticas y políticas de nuestros combatientes, los queridos camaradas de la 31 División.

Los temas del Concurso serán cuatro: "Dibujos de guerra". "Poesías de guerra". "Poesías de guerra". "Puentos de guerra". "Para cada tema se establecen tres premios que consistirán en un reloj de pulsera, una pluma estilográfica y un cuchillo de acero de campaña, a elegir por el orden de selección que establezca el Jurado.

Los trabajos deberán ser enviados a nombre del Comisario de cada Brigada, con el título "Concurso literario y artístico", antes del día 28 de Febrero próximo.

cia de consejeros para continuar di-cho estudio y someter su dictamen al Consejo de gobierno. La referida Ponencia la constituyen los conse-jeros Serra Pamies, Bosch Gimpera

y Sbert. El Consejo ha dedicado especial atención a la reorganización de servicios y ha tomado determinadas medidas con objeto de garantizar la máxima eficacia de todos ellos y el

más estricto cumplimiento de los funcionarios en sus deberes.

Han sido aprobados también dis-tintos decretos, cuya relación será facilitada mañana a la Prensa."

Política del Frente Popular

comenta la sesión de Cortes en la que el Par-lamento expresó su adhesión al Gobierno y s su politica del Frente Popular:

"Politica de victoria, ha dicho justamente "Pasionaria" en nombre del Partido Comunista de España y del Partido Socialista Unificado de Catalufia. Para ganar la única victoria que el pueblo, el Parlamento y el Gobierno están dispuestos a admitir: la libertad sin condiciones, el triunfo sin compromisos, la independencia revolucionaria de nuestra patria."

LA VANGUARDIA haciéndose eco del discurso pronunciado por el jefe del Gobierno, dice:

"El doctor Negrin volvió a insistir en que contra lo que sugieren los artis-tristas, escasamente hábiles para acreditar supercherias, esto Gohierno jamás se avendrá a componendas ni jaudos. Por otra parte, que no se sizasen ilusiones sobre el relativo desfallecimiento de nuestra economia. La "guerra no terminará porque a la República le falian los recursos". El Gobierno tiene tomadas sus medidas y su pian prevé aún varios años de prueba, sobre lo pasado, por el la adversidad no se digna ahorrárnoslos."

habla del sarcasmo de la no intervención y pons de manifiesto la brutalidad del fascismo:
"Todo aquello que los hombres han becho

duranto muchos siglos de esfuerzo inteligente - la cultura, el arte, la ciencia, los adelantos sociales liberadores - nada significa para el fascismo retrogrado y brutal.

La experiencia de nuestra guerra lo demuestra suficientemente. Las alas negras han abatido joyas únicas do nuestra arquitectura, se han ensañada con la Biblioteca Nacional de Madrid, hau pretendido incendiar el Museo del Prado, han perseguido bárbaramente las escuelas, los Institutos, los laboratorios, poblaciones y campos y lugares donde los hombres vivian y trabajahan en paz. Han empleado una táctica tipicamente terrorista, con el vano intento de sembrar el pánico en nuestra retaguardia, con la esperanza — siempre fracasada — de disminuir la ayuda que da al frente. Y arrastrados por la obsesión de conseguirlo a toda costa, han apelado sistemáticamente a los

recoge el acto de homenaje tributado a nuestro Ejército en la persona del ministro de Defensa Nacional, y dice: "Fué un momento de intensa emoción aquel en que el presidente del Con-

sejo tributó un merecido homenaje al Ejército y al ministro de Defensa. La victoria de Teruel estaba presente en todas has mentes y la presencia de uno de los más destacados forjadores de la victoria puso en pie a los diputados, que tributaron una cálida interminable ovación a Indalecio Pricto. La declaración de que "dure lo que dure la guerra, no la perderemos por agotamiento de los recursos económicos", la basó en la política constructiva que la República ha iniciado y que el Gobierno del Frente Popular se prozone intensi-

dice que el proletariado no permitirá que se SOLIDARIDAD OBRERA le escumoteen sus conquistes: "Lo comprendemos así nosotros y lo com-

prende la gran mayoría de los trabajadores y combatientes antifascistas da España. Pero hay quienes se empeñan en desconocer esta profunda realidad, después de haber guardado un prolongado y prudente silencio, como quian finge un acuerdo tácito. Ahora, hacen gala de hablar el lenguaje de antes y de querer restaurar todo el antiguo mecanismo. Sobre todo, parecen obsesionados por la labor que realizan los Sindicatos y los quisieran ver relegados a una posición más que secundaria."

"Aliança Nacional de la Dona Jove Un llamamiento para fortalecer moral y materialmente a las mujeres

Con el fin de iniciar una intensa campaña entre las mujeres jóvanes del pueblo antifiaceista y prepararios debidamente, dotándolas de una ampida cultura y fortuleciéndolas por medo de la educación física, la "Alianca Nacional de la Dona Jove" ha lanzado el llamamiento siguiente:
"Muchachas de Cambuña: A vosotras se drigo la "Alianca Nacional de la Dona Jove"; a vocotras madres del mañana, y os dice: Fortuleced vuestro cuerpo como lo hacels con vuestro espiritu; lo primero como le menta lo segundo en un cuerpo debil, raquitico, enfermo; lamás podrá brillar una intelegencia completa; la alegría no puede anidar en un ouerro falto de educación. Lesis un buen H-bro? ¿Cuitivais vuestra intellencia? Pues de la misma manera fortaleceos

La A. N. D. J., interpretando la as-piración de la cod totalidad de las muchachas de Cataluña, ha solicitado ayuda al Goblerno de la Generakdad para desarrollar un movimien-to deportivo.

Son cual fuere vuestra condiction politica o social, acudid a informarca al Casal Central de la "Allança" (Rondo de la Univers ded, 33, entresuelo) de una somana, de 7 a 8 de la

¡Adelante, muchachasi [A creat nuovus cuergias por una juventud digna del momento!"

Racionamiento

El suministro de leche Para los niños menores de dos años.

—En el Negociado Administrativo de Abastos del Ayuntamiento continua la inscripción de partidas de nacimiento de niños mendes de dos años para surtras de leche mediante los correspondientes tickets. La referida inscripción tiene edecto durante las horas de oficina, y deede hoy comprende los niños cuyo primer apellido empiece por las letras A a la M. ambas inclusive. La Comisión Municipal de Abastos advierto a los desuprensivos que pretenden inscribir por duplicado agún niño en el melomaniento de leche, que se las impondrán multas proporcionadas a la gravedad de la feita.

Rigurosas sanciones a las lecherías

tas proporcionadas a la gravedad de la falta.

Rigurosas sanciones a las lecherias y especuladores.— La escasez de leche liquida para niños y enfermos obliga a tomar medidas de carácter general que afectan principalmente a los expendedores de leche. Por consiguiente, la Consejoria-Regidoria de Abastos ha dispuesto que toda la leche sea puesta e la venta atendiendo, en primer lugar, ha necestades de los niños en periodo de lactancia. Las dependencias no podrán reservarse por mingún concepto más de medio litro de leche, y todos los casos que se puedan comprobar de transgresión de esta esposición serán puesdos al Tribunal Popular. Se ruega a las colectividades distribuidoras de leche que, en atención a los momentos que vivimos, colaboren a la labor emprendida por el Ayuntamiento, dando órdenes a las dependencias para que se atengan a lo despuesto. Asimiemo se advierto a los particulares y recaderos que chiron loche en garraina u otros recipientes, que les será decomisada la mercancia e impuesta manción mínima de 600 pesetas.

Las patentes para la venta Las patentes para la venta

de pescado público por última vez, dirigiêndose a los concesionarios de patentes de pes-cado fresco en canon diario en los mercados de nuestra ciudad, que el próximo lunes, dia 7, terminará el pla-zo para recoger las patentes de este año en el, Negociado Administrativo de Abastos del Ayuntamiento de Bar-

Embutidos

El departamento de Economía (Dirección General de las Industrias Alimenticias) del Gobierno de la Generalidad, he, entregado a la "Unión General de Vendedores en los Mercados de Barcelona", a fin de ser puestas a la venta en los precios fijados por di Ayuntamiento, has alguientes cantidades de embutidos procedentes de las fábricas que aquella Dirección General tiene intervenidas: 2.098 kg. de butifarm catalana; 285 de mortadela; 2.623 de chorizo y 1.180 de fuet.

El número extraordinario de «Juliol»

"Juliol", periódico de la juventud catalana, ha publicado un número extraordinario con motivo de la clauste ra de la reunión del Comité Naciona de las JR.U. de Cataluña, celebrada en el Casal Nacional de la Juventud los días 21, 22 y 23 del pasado Enero. En el interior del periódico hay el texto taquigranco del informe del scretario general de las JS.U. Wenceado Colomer. Dicho informe, muy bien presentado, puede plegarso a manera de folletón. Es un suplamento extraordinario de "Juliol".

La juventud soviética tiene un lugar de honor en el periódico. los ninos tienen dedienda una plana, donde cetán fielmente interpretación los descos de los chavales de Cataluña.

Los camaradas del frente pueden lecr el acostumbrado artículo semanal sobre técnica militar, además de la colaboración que ocupa un lugar de honor en este periódico que so siente orgulicas de Contar con la colaboración de los jóvenas combatientes.

Los catudiantes, las muchachas, los jovenes obreros, tienon un fiel refleio en el portavoz de la juventud cata-

Els sectors antifeixistes estem forjant una República democrática d'un gran contingut social, amb les bases econômiques i politiques del feixismo ensorrades. En aquesta República, tota els sectors del Front Popular ni tenim una magnifica tasca a reclitzar."

de "Urgeix!a unitat proletaria i antifeixista"

per VICTOR COLOMER, membre del Comité Executiu del PSU.

Reunión del Consejo de la Generalidad Decreto reglamentando las Cajas Inmobiliarias

El Coblerno de la Generalidad se regiamento reunió ayer tarde, a las siete, presidido por Luis Companys.

A la salida, ni el Presidente ni los Estado. Ha sido nombrada la Ponenconsejeros hicieron manifestaciones

El camarada Rafael Vidiella, al que interrogamos sobre la reunión celebrada en la Consejería de Trabajo con elementos de la Junta de Defensa Pasiva, nos dijo que la entrevista obedeció a la necesidad de activar la construcción de refugios para guarecer a los ciudadanos en caso de bombardeo.

El secretario del Consejo facilitó la referencia oficiose de contembro

la referencia oficiosa de costumbre, en los siguientes términos: "El Consejo ha iniciado el estudio de algunos decretos, entre ellos el

Donativos recibidos en la Presidencia de la Generalidad

En la Secretaria de la Presidencia de la Generalidad se han recibido los donativos que a continuación se detullan:

Para la compra de armamento

paisangs del pueblo de Salardou, 280 pe-Para ayuda permanente a Madrid: Obreros de la casa Parrés, 105 pesetas.

Donativo para la infancia

m ministro de Instrucción Pública y Sacidad ha recibido la cantidad de 1.148 pesetas que le cavia la Asocia-ción Española de Socorros Mutuco de Comodoro Rivadavia, de Buenos Aires, para destinaria a adquisición de Juguetes para los minos españolas. También se han recibide en el Ministerio de Instrucción Pública 800 posetas que remite Bazilo Balsoda, de Instituc (Granuda), con destino a las ocionias de niños evacuados.

El conón del olego

En el sorteo efectuado ayer, 1 de obrero, resultaren premiados los mi-Febrare, resultarem premiados los nu-meros siguientes: Con 25 pesetas, el 851; con 3 pesetas, el 61, 161, 261, 361, 461, 561, 661, 761 y 961.

Cultura Sexual para la Juventud

Colección completa "Puntalia" 1927, resolata 25, Chilvos Estatales, Cultura gob es

Per comandes a P. A. C. O. D. Publicacions Antifeixistes Cooperativa Ohrera de Elstribució Rambia del Mig. 17. - Tel. 10937. - HARCELONA

Descomposición del campo faccioso

Cansado de hacer el ri-"speaker" sevillano

Que no le hayan hecho «ministro» faccioso

le ha Regado al alma

forito andaluz que todo lo conseguía, con esa "popularidad", graclas al más y nada menos, que de la on" del mejor y más popular "speakers" que jamás tuvo la popular. El "locutor" de la razvila. el campanudo general "hijo adootivo" de la ciudad la ha decidido no pronunses "charlas" por el micrófono más "charlas" por el micrófono más "charlas" por el micrófono a cludad "de la gracia" y creeque desde ningún otro. Así lo ha de la flustre detentador de la mad en Sevilla. El mismo, midempanudo y chabacano como
impre. ha lanzado al éter la notide bomba. Esta misma noche el "dide la combarlas" que "será la ultima
nue concide con la formación del
mo que ha de regir los "destide España". En honor a la efia
de las "charlas" de Quelpo de
para nuestra causa, hemos de
matrio, de divulgarlo y de comiarlo. Nosotros lo sentimos. Es mario. de divuigario y de comario. Nosotros lo sentimos. Es
mad que él, campanudo y ex geand diotao desde juego en las artimas de la zancadiña y en el autolibraeiro, pudo encajar entre los
libraeiro, pudo encajar entre los
libraeiros. De procopopeya y
mais personal. Pero no; Queipo
delho no "quiso perjudicar su unimaridad" y fué "speaker" fameso,
lo into por los en abruptos que
libraeiros al arzobiapado de
Curtoury, sino por lo "bien" que

Circumy, sino por 10 "bien" que miritaba el icroma castellano. Es-e en el corrantero tuvo repercusio-mentales. I perdurables. Famihubo, lo subemos de buena proce-que, tras el "yantar" y de-de las breves copas del licor de de las breves copas del licor de de las breves copas del licor de

era un rato delicioso; de máxi-la e hilaridad, por las astra-las del "Leviatán radiofónico" arrancaba la bilis a los más adus 7 serios caracteres.

conteban, no ha mucho, que tana, dicharachera como son los miembros de esa raza tera, teniendo la mano a churumbeles", decía, con cunado vió en "persona" al "¡Osu, señó; pero jese e la po la aartén!"... Y el giuno, con sus otillos de par, rectificó; "Jese e y no se ni lo bisotes ar entrá!"... De po era la verdadera "populari-dei perilian Queipo de Liano, ridro de vaharadas de alco-picardía. Trasunto de la esdesvalda y ya exangile del se-

El matiz, más o menos eutrapélico, que sugiere la dimisión aparatosa de Queipo de Liano, del micrórono de Sevilla tiene. naturalmente,
una segunda parte—verdadere módulo intencional—que no es para defarla sin comentario. Con la formación del "gobierno nacionalista"
coincide, como vemos, la cesación de
Queipo en sus tareas. Es evidente la
discrepancia, que se acusa natente. discrepancia, que se acusa patente. En el "gobierno del generalisimo" no se ha dado entrada a Queipo. El "general curdela", como le liamó con
gracejo alguien, se ha edfadado. Y
so lo que él habrá dicho: "Con que
haciendo el ridiculo; yo expuesto constantemente a las iras de los
pacientes oventes: yo possado los pacientes oyentes; yo pasando las angustias de tener que leer, sin comprender nada, y... no formar parte del gobierno. Si. Pues se acabó. ¡No hablo!" Se "comprende" y lo senti-

He aquí como por arte de las coincidencias se priva el mundo de las eutrapelias e Queipo. La "maldición gitana" transformóse para los facciosos derde que Queipo hablaba, en la "audición gitana". Queipo nos atacaba y la gente decla convencida: "Lo dice Queipo... pues no es verdad."

Luz en las tinieblas

MADRID, 2.—El Círculo Socialista del Este inauguró ayer una escuela, que ha sido estabide en el chalet que fué domicilio de Lerroux. Asistió a la inauguración una re-presentación del Municipio.

Mariano Diez pronunció unas pa-labras poniendo de relieve el alcance y fines que se persiguen con esta 19-bor, tendente a facilitar los medios de enseñanza para nuestros niños.

Significó que en la casa donde tantas traiciones se fraguaron, don-de se albergaron los enemigos de la clase obrera, es donde nuestra ju-ventud va a ver aumentada su cul-tura, sin ver malogrados sus esfuer-208 por las maniobras de la más vie-

El consejal socialista Vicente Vals pronunció unas elocuentes pelebras, reseltando la obra que realiza el Carulo Socialista del Este, así como la ayuda que le la sido prestada por la Dirección de Primera Endere de por la Dirección de Primera Endere de la como la como la como la como la composição de la como la co

Su Hernia

más code, día con el braguero o yenco que usted usa; desharata y reduzosta totempo con el aurendo Super Compresor
HENIUS Automático, único técnicamente consconsileano, gratuitamente su caso y podrá adten fumoso sparato, el más nómodo y cienque aziate. Visitas de 10 a 1 y de 4 a 8,

unada Octopédico HERNIUS. Bambia de Ca34, 1.º BARCELONA. - Teléfono 14346.



SIN ACHAQUES

Ha combatido su artritismo, causa de la arterioesclerosis con el CERE DRINO MANDRI que disuelve al acrdo único de la songre combatiendo al al dolor reuma. Cura los dolores was, migrahas, neuralgias (fatransportation de la company d tar (agudo y erónico). Las señoras saben que Cerebrino Mondri evito

sus molestias. BRecorded siamprell contra el dolor tenemos lo mejor Producto nocional de fama mundial eficas a inplansivo

CURADA por 100 PESETAS huero VENDAJE PERFECT. Comodo, ma PU PERFOCE CO ES

Compra-Venta

MAQUINAS FOTO PLUMAS ESTILOGRAFI-CAS. RELONES SABANAS, COLCHAS MANTHLERIAS

y objetes de valor 2, Calle Sta. Ana, 2, prat.

Compro máquina de onser a paracular, pa-go más que naste, Bo-32, irregas,

COMPRA eambles de toda ciase de muchles y óbjetas Hotel de Ventas Pelaye, S. . Telf. 16070

Se compran libros y bibliotecas de todas ele-ces, pagamos prectos a constante Pasamos a do-

ARIBAU, 12 - Telét. 16061

COMPRO magnique escribit, sumar y esteular de techa mai-JACK NADJARI

Tin Layetana, 46. T. Hills Compro máquina o cont o perticular, in-ermidiarine alesconerse. Serials.

Compro relojes BOLSHILO I PULMERA DE ORO, PLATA Y MI-GURL SOY EL GUE MAS PAGA DE BARCELONA PATRITADI, L QU'NOSCO JUNTO PLAZA DEL PINO

Compro vendo POTOGRAFICOS CIMES. PRISMATIOGS Y, DEMAS OBJETOS - DE OCABION EL REGALO SAN PARLO, 86-81

THILEPORD 15408

CAMARADA tu periódico es HABLAN LOS SUPERVIVIENTES DEL «ENDYMION»

dículo ha dimitido como El submarino pirata disparó el torpedo a cien metros del barco inglés

El hundimiento fué tan rápido, que no dió tiempo a lanzar los botes salvavidas

han prestado declaración los supervi-vientes del buque mercante inglés "Endymion", torpedeado a la altu-ra del cabo Tiñoso, por un subma-rino al servicio de la facción.

Entre las victimas de este torpe-deamiento se cuentan el capitán del "Endymion", A. C. Vereno, y su es-posa Latura Verano; Lawson, agente del Comité de no intervención, y Langlois, maquinista. El agente de control era de nacionalidad sueca y los tres ingleses.

Fattre los supervivientes figuran

Fintre los supervivientes figuran Williams Wood, maquinista, y Thomas Stanley, jefe de máquinas, los con ingleses.

Según manifestaciones del director del Hospital Militar, doctor Doménech, todos los supervivientes se encuentran casi restablecidos, ya que solomorio han confirmatione de la confirmación de la confirmaci solamente han sufrido debilitamien-to y conmoción por efecto de la ex-plosión y por haber permanecido en el agua hasta que un guardacostas, apercibido del suceso, acudió al lu-

Han manifestado que salieron de un puerto británico el 22 de Euero, haciendo escasa en Gibraltar. Desde

CARTAGENA, 2. - Hasta hoy no , barco, su carga y el personal estaban asegurados.

El barco retardo su entrada en el puerto de Cartagena por entender el ceptián que no debian hacerio de noche. Cuando al amanecer se disponían a reemprender au ruta fue-ron sorprendidos por la explosión

del torpedo. Han manifestado los supervivientes que sólo vieron unas burbujas a cien metros del "Endymion" produ-cidas por la inmersión del submari-no. El torpedo fué a dar en la proa a estribor. La tripulación subió inmediatamente a cubicria, donde ya estaban el capitan, su esposa y otros marineros en el momento de ser tor-pedesdo el buqué. El capitán inten-tó lanzar un bote de pron, peró el hundimiento fué tan rápido que no hubo tiempo de hacerlo. Fué este un momento angueticos. Todavia quisleron desamarrar un bote de popa, pero tampoco hubo tiempo para ello y entonces se lanzaron al aguo. Con unas teblas y salvavidas se mantu-vieron a flote durante 45 minutos, hasta que liegó el guardacostas.

El jelo de máquinas, Thomas Stanley, difo que habia recibido las máximas atenciones por parte de las autoridades republicanas y del personal del hospital. — Febus.

Identificación fraternal de socialistas y comunistas Ambos partidos estudian los problemas vivos

MADRID, 2. - De "Mundo Obre-"Ta Comisión Ejecutiva del Partido Socialista y el Buró Político de nuestro partido, es decir, las direcciones nacionales de los dos grandes partidos obreros de nuestro pueblo, han acordado celebrar una reunión para estudiar conjuntamenta las montas de nuestro pueblo, han acordado celebrar una reunión para estudiar conjuntamenta las montas estudias conjuntamentas para estudias conjuntamentas para estudias conjuntamentas per proprietas per procesas de la conjuntamenta de procesa de la conjuntamenta del conjuntamenta de la conj blemas más rivos de la guerra. Por primera vez, las gestiones de

de la guerra las masas inmensas de socialistas y comunistas acuerdan abordar una situación tan trascendental para nueshan de servir para apretar más el luzo de acción de socialistas y comunistas, que harán más frecuente y fraternal este mamiato tan ardien-temente sentido por los trabatadores de ambos partidos." — Pebus.

CONTRA LAS CANALLAS MANIOBRAS DE FRANCO

Una l'amada del ministro de Trabajo y Asistenca Social a los padres que tienen hijos en el extranjero

La facción criminal que siembra de muerta el solar hispano y que lia sido cousa del éxodo trigueo de aquellas poblaciones dontie consiguió ciavar la garra, segundo vidas inccentes e imponiendo el terror con la destrucción de families y hoga-res, persevera en la pretensión ca-mailreca de lograr la repatriación a nom rebelde de niños refugisdos en colonias extranjeras de ayuda a

en colonias extranjeras de ayuda a España.

El Cobierno de la Republica, conocedor de los manejos restreros a
que ae han entregado elementos que
con el escudo de una mal lamada,
obra de benedicencia operan en aqualios países evalados por instituciones religiosas, generales y oblepos
al servicio del fasciamo en Salamanca, actúa intensamente para esterilluar toda manicha de los viles
congeneras de Franco y sus manadas
de fascas.

Trabajo y Asistencia Social ha pu-blicado algumas notas, la última do las cuales transcubimos a contiattación:
"Como sea que la promisinda fac-dosa contra, si envio de niños al ex-

Entierro de un aviador TARRACONA, 2.—Se ha celebra-de el acto de conducción al cemente-rio del piloto aviador terraconesse Refeel Banroma, víctima del trimo bombardos de Valencia.

bombardeo de valencia.

H entierro constituyó una mulfestición de duelo, En la
dia fruraban las autoridad
políticas

— Il Comite Administrativo

Corras del Puerto, Sociedad de Peona de Almacenes, Agrupación de

Transportes y la Delegación de

Otra del Puerto, basa acordado esel antiguo horario de trabajo, que será de coho a doce de la
matiann y de dos a cinco de la cardo,

Para resolver asuntos relació-Para recolver asuntos relacionedes con el abastecimiento del vendro ban estado en Barcelona de la Cenaralidad y el condo respectivamento.

Homenaje al Ejército en Suria

eion de un homenaje al Ejército Po-putar Regular por su comportamiento en la hercica gasta de Teruel. Dicho acto tendra hugar el próximo varmes, dia 4, a las custro de la tarde, y tomarán, parte en el memo reme matnejenes ediciales y composito de la localidad.

Se desea saber...

- Iamo Mervinez inberesa saber paradero de Matiaa Tulietia Ada, de Portugaleta (Vincaya), cabo del 5.º Bataldo de la U. G. T. de Vincaya y de su cuñado Andrée Chamorro, del 17 Bataldon de Ingenieros Rueza a quien capa su paradero, sea cual fue a communication.

tranjero llega momentos a su punto culminanto, y que para lo-grar la reexpedición de los mismos a terreno rebelde los facciosos se valen de todas las estrategemas, una de las quales consiste en obligar a los padres o madres que están encarcelados a escribir cartas recla-mando sus haios cerca de la Dirección de los sugares del extranjero donde aquellos se hallen, la Dirección General de Evacuación y Refugiados del Ministerio de Trabajo y Axistencia Social ruega a los matrimonios que se hallen separados y que tienen noticia del encarcelay que penen nomina del emcarcea-miento de su esposo o esposa, que se ponsan sobre aviso, y que, me-dante información que dará la Di-rección General, se opongan a los negros designios de la facción, que oon la recuperación de los niños quieren scallar la consente acusación contra sus crimonas que depa-re at entabanda en el extranjero, y orderen sumados a nouslas torturas propias de la civilización fascista de que todo el mundo tiene notimatograficos y documentos de di-

DIVERSIONES

Shang-hai

Ramble de Cataleña M Todos los dias.—ACADEMIA DE BAILE de 6 a 9 y de 11 a 1 ORQUESTAS HAVANOLA - JAZZ y Emerado servicio mostrador BARMAN PERST

FRONTON NUEVO MUNDO Todos los dias, tarde y noche GRANDES PARTIDOS a mano y requeta

Frontón Novedades Hoy, tarde, a cesta: BILBAO y
BAZURCO combra ARHATIBEL
y LIZARRIBAR.—Noche, a
QUINTANA IV y JAUREOUI
contra ZARRAGA y VILLARO.

Frontón Txiki - Alai TODOS LOS DIAS TARDE Y NOOTE GRANDES PARTIDOS

Academia ACUARIUM BAILES TODOS LOS DIAS DESDULAS SEIS DE LA TARDE

ever we was With the true way so a , it he s & V. 5. 4 8, 11211

Más de cien evadidos de las filas facciosas en el mes de Enero

te llegada a las líneas republicanas de evadidos de la zona repelde. Hoy de evadidos de la zona reocide, hoy se presentaron un cabo y dos soldados con armamento. Como nota interesante demostrativa de la baja moral que existe en las illas enomigas, haremos el balance de las evadidos de las tropas fascistas durante el mes de Enero último. En total ascianden a más de cien, y este constante éxodo no consigue impedirlo tante exodo no consigue impedirlo las salvajes medidas nuestas en prác-tica por los jeles rebeldes. El 75 por 100 de estos fugados del.

campo contrario llegaron con armamento y dotación completa, debien-do destacarse los siguientes casos curiosos: uno llegó cargado con seis fusies, que cogió a sus compañeros, aprovechándose de la circunstancia de haberse quedado dormidos en la posición en que en el momento de evadirse era centinela. Tres llegaron senaredementa trargado sendos fuseparadamente, travendo sendos fu-

FRENTE DE ANDALUCIA, 2.—
CDel enviado especial de Febus.)—
La unica nota destacada en los sectores de este Ejército, es la constanmévil portador de mái pesetas en

nales de evasión, hay el signientes que ha sido celebradisimo: en una posición enemiga quarrecida por una sección, se halibas de servició un sargento. Este rogó a otro sargento que lo relevara, pretextando tener que cumplir una apremiante necesidad. El sargento, como lo te-nía pensado, se aprovecho para evadirse, pero su sorpresa no tuvo limites, cuando pocas horas después pudo abrasar al compañero sargento que le sustituyó y que también llegó a las lineas leales por distintos ca-

Estes dos hechos dan una idea del terror que impera en les tiness con-traries, pues ambos abrigaban los mismos sentimientos, sin poder ex-teriorizarlos aun tratándose de companeros y amigos de conflanza. -4

LA REFORMA DEL PACTO

Los veintiocho tampoco lograron ponerse de acuerdo

GINEBRA, 2.—Este mediodía se ha reunido el Comité de los veinti-

Después de una breve discusión, se ha aprobado el informe del presiden-te, señor Bourquin (delegado belga), en cuyo informe se limita a poner de manifiesto los antecendentes históricos de la cuestión de la reforma

que ante el carácter negativo de las tareas del Comité, su Gobierno se reserva el derecho de adoptar la actitud que le parezca más convenien-te hacia la Sociedad de Naciones.

Por su parte, el delegado sueco ha dicho que a partir de este momento su Goblerno considera facultativa la

testa no ha sido planteada en la rounión de esta tarde, porque el Go-

entre los firmantes de Nyon. De ca-

ta forma, si se llega a sabor el ori-ca del submarino pirata e Ingla-decide adopter medidas extra-

la reunión de hoy, tendrá um carác-ter colectivo. — Pabra.

oricos de la cuestión de la reforma aplicación de sanciones.
El Pacto.
El delegado chileno ha declarado clausuradas las tarcas del Comité.

DESPUES DEL HUNDIMIENTO DEL «ENDYMION»

Las medidas que propugna Inglaterra

LONDRIBS, 2.— En la reunión celebrada esta tarde en el Foreign Office entre el ministro de Relaciones Exteriores, señor Eden, y los embajadores de Francia e Italia, el primero de dichos señores ha entregado a estos últimos un beve comunicado en el cual se exponen las medidas que el cual se exponen las medians que exponen el cual se exp didas que el Cobierno británico tieno el propósito de impiantar a fin de garantir la seguridad en la souz maritima cuyo control está encargado ia flota ingless, en viriud del acuerdo firmado en Nyon y Paris. El Gobierno británico pides la ad-hesión de Francia e Italia a estas la vigilancia en sus zonas respecti-

Según informes que hemos podido recoger a ultima hora de la noche, en las esferas competentes inglesas,

entre las medidas en cuestión figuran principalmente:

1. El aumento de los efectivos al servicio de las patrullas británicas, que fueron reducidas en el mes de Diciembre último.

2. El ejercicio de una vigilancia

más activa.

3. Impiantación de un control más severo sobre los buques y submarinos espectosos.

En las mismas esferas británicas bien informadas a que antes aludi-mos se expresa el deseo de que la colaboración de Francia e Italia con Inglaterra en esta obra de represión

de la pirateria se haga extensiva. En efecto: Ingiaterra desearia que se efectuase un intercambio de informaciones y comunicaciones de todas his fechias que se pudiesen ob-toner, relacionadas con buques de superficie o sumergibles considera-dos como sospechasos. El informo de las autoridades na-

FARUE NO SE PARA EN BARRAS

Como no tiene la confianza del Parlamento, lo disuelve

EL CAIRO, 2.—El Parlemento espeto se hábia de reunir hoy, despute de un mes de vacaciones decretadas el dia siguiente de la constitución del Ministerio de Mohamed Mhamud pachá. A útime hora el Cobierno ha desidido no piantes fa cuestión de confianas, y ha cruido que era más pradeute disolver la Cámara.

Esta mañana ha sido firmado el

Esta mañana ha sido firmado el correspondiente Decreto por al rey, y seguidamente se ha hecho publica

la disposición.

Parece que esta: decisión ha sido tomada a consecuencia de la reunión celebrada anoche por el partido Wafdista nahasiata. Después de esta reunión se supo que se había formado una combinación parlamentaria en virtud de la cual Nahas podría obtenar una mayoría de 134 votos. Esta citra dejaria en minoria el la compartido de la com cifra dejaria en minoria a la com-binación gubernamental integrada por los gripos gubernamentales pro-plamente dichos y por el parsido wafdista saadista

PARIS, 2.— Tai como lo hacian never las declaraciones del con-Chautemps, el Gobierno francés ins-ció ayer unas negociaciones con los Gobiernos interesados en el conflictor español y principalmente con el cid la Gran Bretaña, a fin de obtener una colaboración tan amplia como sea posible, para efectuar una ac-ción colectiva encaminada a termi-nar con los bombardeos aéreos deciudades abiertes en España. Después de las manifestaciones he

se dirigirá a los facciosos

Después de las manifestaciones hechas por el doctor Negrin a los corresponsales de la Prensa extranjera, según las cuales los raids efectuados por las fuerzas aéreas republicanas habían sido «fectuados unitoamente a título de represalia, y que el Gobiarno estaba decidido a suspender toda claso de raids si los relibidis hacian lo mismo, la primera misión de las potencias que quiezan intervenir en este asunto será dérigirae a los fuedosos, a fin de informarse de si están decididos a asumir una actitud identica en su propie interés. — Fabra.

Inglaterra

se preocupa del abastecia miento en caso de guerra LONDRES, 2. — En breve sera presentado a la Cámara de los Cos

bierno inglés no ha querido plantear más que la cuestión de la cohesión munes un proyecto de ley especial; relativo a las medidas que habria de adoptar el Gobierno británico en seao de guerra para negurar el abas-betimiento de la nación. El proyecto, de ley es fruto de un detenido es-trado de un Comité de peritos espet-cial de la Comité de peritos espet-cial de la Comité de peritos espetordinarias en consecuencia, su acti-tud, que antes hubiese sido pura-mente unilsteral, ahora, después de

Mis 30 años de experiencia LA ORINA

La crima em estado de salud tiene un color brillante amarillo o de ambar y no forma ningún depósito,
pero en caso de enfermedad presenta muchas variadades que proporcionan vallosas indicaciones al médico.
Así puede ser de color amarillo ascuro o azafranado
en la ictericia o en los trastornos del higado, sanguinolenta o viscosa, en las afecdones de los rinones o vajiga; cuando es espesa y turbia es seguro el mal estado
dal organismo.

A veces se sienten frequenten o irresistibles desecs de orinar, con ardiente dolor como de ascaldadura, y en in por la orina se descubre una porción de cosas que no supra a quien sabe lecr en alla como en un libro abierto; de ahi las sorprendentes euraciones que se obtienén, máxima si se recurre al comprebado y saludable beneficio que proporciona un pubado de plantes bien escoridas.

Dr. Nuky (de Boston)

TRABAJADORES: Si questis vestir bien y económicamente, visitad «LA PIRINENCA E.C.» Sección Sastreria;

Trains Estambre a medica, a Ptat. 200.

Monos Granotas, Carrisas, etc. en kagui y azul
Contejo de Ciento, 320, prai Train 12700)
Seculon Peleteria:
Conteoción esmeradisima
Ciaris, 42, prai. Telár. 20.129

REGLA ... SOLO REAPARECE CON GRAGEA EQUERDEL AS BIEN IRA. NO

YELLO

(fronte Laceo).

para Avisción, Carabine-ros, Asalto, canteres, mo-toristas, informo por co-treo mandando sello. Ofi-cinas: TALLERS, 58. y pelo superfluo. Deprin-ción eléctrica medical. Mambia del Centro, 7, pel.

CONSULTORIO QUINICO Analisis, fórmulas, etc. Elisabets, 20, 4.º, de 4 a 0.

INSTANCIAS

CLINICA YIAS URIMARIAS Dtor. F. V. FREIXAS Vonéreo Piei Siúlie Bianorragia cronten Tratamiento moderno.
Pápido. IMPOTENCIA,
ESTERMATORIEA
ANALISIS. Unión, 19.
entio, de 10 a 1 y de
5 a 8. Festivos de 10
a 1. Consulta económ.

Plamas estilográficas ANTOLIN Nueva de la Rambia, 16

EXTRAVIADA La libreta num. 20.289, de Tomas Antón, contra la Caja de Aborros y Montó de Piedad de Barcelona, Sucursal num. 4 (San Martin), se expedirá du policado, de no recamira dentro 15 días.

Perdido carnet a nombre Luis Daloy, dol P. S. U. O. Devudivaso, Pujadas, 176.

CAMARADA:

Tu periódico es LAS NOTICIAS



Comunican de Gibraltar a la Agen. of the cia Reuter que ocho destroyen di 00 británicos continúan buscando submarino «desconocido» que torpedes "Endymion". — Fabra.

La "fuerza" de las democracias es la única "razón capaz de acabar con los desmanes del fascismo

Malhumor en la Cámara de los Comunes

En Inglaterra no se desconoce la nacionalidad de los submarinos piratas en el Mediterránco

Pero Mr. Eden cree que hay que estudiar, todavía, "la actitud a adoptar con los responsables de la agresión"

LONDRES, 2. — En Londres, donde la emoción por el hundimiento del barco ingles y los bombardeos de Barcelona es tan fuerte como en Francia, se comentan favorablemente las declaraciones de Chautemps, que, desde luego, las ha hecho de acuerdo con Inglaterra. Los ministros se reunieron anoche para estudiar la situación, pero será en la reunión semenal del Gobinete, que se celebrara hoy, donde se examine detalladamente la cuestión del hundimiento del "Endymion"

La sosión de ayer en la Cárhara de los Comunes fué muy agitada. Después de las conclusiones sobre la ponencia de Van Zeeland, que parece cada vez más irrealizable y de la discusión de la política inglesa en China, el tema más importante fué el relativo a los piratas en el Mediterráneo. El mentis que Roma ha lanzado para tratar de disminuir la impresión causada por la nota de la Embajada de España en Londres y su comunicación al Foreign Offioe, no tiene ninguna importancia porque se sabe de sobra que no es la primera vez que Mussolini desmiente haber dado submarinos a los facciosos. Por otra parte, la maniobra de Berlin, insinuando que ha sido un "submarino rojo" el que ha torpedeado el barco inglés, es demasiado vieja y extemporanca para que se la pueda tomar en semo.

La Cámara de los Comunes inglesa manifestó también su malhumor ante las declaraciones del ministro Simon referentes a los empréstitos extranjeros. Simon declaró que el Gobierno quiere movilizar los capitales, permitiendo la emisión de empréstitos extranjeros en el mercado de Londres.

Un diputado laborista observó a Simon que esta modificación de la política financiera del Gobierno permitiria a los Estados fascistas armarse gracias al dinero inglés. El jefe de la minoría laborista, Altilee, preguntó también si el Gobierno queria animar a las potencias agresoras. Las explicaciones de Simon fueron muy vagas. Attlee interpeló después al primer lord del Almirantasgo, Duff Cooper, a propósito del hundimiento del barco inglés, y la explicación fué insuficiente. El primer lord del Almirantezgo declaró que de haber tenido el barco un aparato de radio, no hubiera sido hundido. Esta declaración provocó las protestas del Parlamento

Hn los medios diplomáticos ingleses no se sabe todavía qué medidas tomará el Gobierno. No hay ninguna duda sobre la nacionalidad del submarino agresor, pero se dice que hay que comprobar oficialmente dicha macio-

Toda la Prensa comenta la discusión en la Cámara de los Comunes y las declaraciones del primer lord del Almirantazgo, el cual es duramente censurado por varios periódicos de diversos máticos. El conservador y filofascista "Daily Mail" escribe que Inglaterra no está dispuesta a consentir que se ataque a sus barcos mercantes. "Cualquiera que sea la nacionalidad del agresor, el pueblo apoyara al Goblerno en todas las medidas que se puedan tomar

El "News Chronicle" dice que el hundimiento "es un acto indignante que exige una reparación enérgica si se quieren impedir nuevos hundimientos. Semejantes actos no pueden tener justificación, y el primer lord del Almirantaggo no ha sido muy claro en sus declaraciones y ha hecho un mal ser-

El Gobierno inglés prefiere seguir con su política de concesiones

LONDRES, 2.-En la sesión que ha celebrado esta tarde la Cámara de los Comunes han sido numerosos los diputados que han interpelado señor Eden para que hiciese declaraciones sobre el torpedesmiento

El señor Eden no ha contestado individualmente a cada diputado sino que se ha limitado a hacer la siguiente declaración:

"La Camara comprendera que no es posible dar detalles sobre las proposiciones que el Cobierno pueda considerar oportuno formular en la reunión de los firmantes del acuerdo de Nyon, convocada para esta tarde. Naturalmente, han sido adoptadas las medidas más adecuadas para la elaboración de un informe completo sobre las circunstancias en que se produjo el naufragio del "Endymion". Tan pronto como tenga este informe, el Gobierno estudiará la actitud que ha de adoptar ante los responsables de la agresión.

Interviene seguidamente un diputado, el cual pide que se tomen rápidamente, medidas coercitivas, tales como la incautación de todos los bu-

ques mercantes detentados por los rebeldes españoles. Eden vuelve a tomar la pakbra y dice que tiene en cartera algunas proposiciones, pero que por el momento cree que no ha de hacerse pú-

Entonces algunos diputados de la oposición plantean la cuestión de la responsabilidad del Gobierno italiano. Herbert Morrison toma la pelabra y dice:

"Evidentemente, es una cínica humorada invitar al Gobierno italiano a una conferencia en la cual se puede llegar a tratar de perseguir y hundir los mismos submarinos que el mencionado Gobierno cedió a Franco..."

Una gran ovación de los escaños izquierdistas deja la frase inacabada. Los aplausos duran algunos minutos. Muchos diputados puestos de pie

aplauden. En todos los escaños de la Cámara se nota una gran sensación. Otro diputado, el laborista Alexander, pregunta al ministro de Negoclos Extranjeros si procurará enterarse de lo que haya de cierto en las informaciones según las cuales Italia proporcionó destructores y submarinos a Franco.

Eden se limita a contestar: "Esto no tiene nada que ver con la cuestión planteada actualmente. Esta tarde no hemos de hablar más que de un incidente particular en Una editorial de "Izvestia

de la S. de N., "Izvestia" ha publicado el siguiente edi- el representante inglés, Eden, no hubiera creido ope

"En la época en que en dos puntos opuestos del ra internacional que, según dijo, impedirian a Ingla globo los agresores fascistas han desencadenado ya una apoyarse en la S. de N., la causa de la paz avanzaria verdadera "gran guerra" en la qué tienden todos sus osfuerzos a encender de nuevo la guerra mundial, es cisivo en la transformación de la S. de N. en vent muy importante esclarecer las posiciones de todas las bloque de la paz. La S. de N. debe constituir el bloque de la paz. fuerzas capaces de ser rápidamente morilizadas para los países que profesan la ideología de la paz. Si la idea lucha por la paz. Bajo este punto de vista, presenta gran interés la 100.ª Asamblea de la S. de N. que se celebra en Ginebra. Los discursos de los tres oradores de los más poderosos países—Inglaterra, Francia y la Unión Soviética—convergen hacia un mismo punto cardinal; hacia una sola y misma cosa: La S. de N. puede y dobe servir de instrumento de lucha por la paz y de obstáculo para la guerra.

"Es obvio subrayar que, a pesar de la identidad de cida hacia la conducta de la pandilla militar japo la idea central de los mencionados discursos, estos que que hace una guerra abierta contra China y que dan diferenciados por el espíritu de decisión y consecuencias de su contenido. Asimismo es evidente que el discurso más consecuente y enérgico fué el del representante del país soviético, único país que, por su esencia, es el mejor guardián de la paz. Es justo el aserto de Litvinov: "La Unión Soviética nunca contó con poder necesitar una ayuda eventual de la S. de N. antes que otros mismbros de la misma; por el contrarlo siempre ha estimado y estima que sólo puede contar con sus propias fuerzas"-. Como miembro de la S. de N. la Upión Soviética slempre cumplió con sus obligaciones rápidamente, sin vacillar. Mientras que la más mínima esperanza de que la S. de N. pueda ser un obstáculo para la guerra, la Unión Soviética, como ya lo tiene afirmado por las palabras de su Comisario del Pueblo de Negocios Extranjeros, estará como siempre dispuesta a celemorar hasta donde sea preciso con los sión. En cuanto a las masas populares de todo el m

"Si la posición de los otros grandes países miembros da contra la guerra.

referirse a las "circunstancias" existentes en la com siderablemente. En este caso, se hubiera dado un pa cistas abandonan la S. de N. y en esta última sólo p necen los países de dirección y tipo democrático, a nores fascistas sólo les restará lamentarse sobre si mos. Los elementos de paz en el seno de la S. de N. den contar con el apoyo del exterior. Los cambios se cidos últimamente en la posición de los Estados Ul particularmente como consecuencia de la reacción los intereses de las otras potencias en China, per suponer que en el caso en que la S. de N. se decidi dar un paso decisivo, los Estados Unidos sumarian su fuerzos a los de los miembros de la S. de N. en ayud China contra sus agresores. Pero la condición indisble para ello, como para toda la lucha contra la agrestriba en la diligencia que pongan los principales comprendidos en la S. de N. sus miembros más pleo sos, en manifestarse resueltos y consecuentes en 💵 por la paz.

"La Unión Soviética ha expresado una vez más " boca de su representante Litvinov, hallarse disputiti participar en las acciones colectivas para prevenir 11 cer cesar las agresiones. Depende de los otros Golde particularmente del de Inglaterra y del de Francia, di cean adoptadas medidas prácticas de lucha contra la es indudable que han de apoyar la política activa, d

te a Cartagena, a 30 quilómetro la costa; es decir. fucra de las a

rra de España, y, como ya no fian en un triunfo militar. es

quebrantar la resistencia repul na con el bloqueo y el tern tra las poblaciones civiles". El

lista dice que, desde el punto de ta psicológico, estos ataques no

bilitan la resistencia, sino que mentan el odio y la voluntad de

cer y de venganza. Son crimena titles y salvajes. El periódico ba la decisión tomada por el bierno francés, de acuerdo con

jurisdiccionales españolas. 'ha provocado malestar e in

(Viene de la primera página) participando en reuniones favorables a la aproximación franco-elemana. Esta actitud cuents con apoyo completo del Gobierno de Barlin y de la Prensa hitleriana, la cual fa-vorecía con sus comentarios estas manifestaciones y no atacaba ya a Francia. Pero ahora la Prensa nazi vuelve a atacar duramente a Fran-cla, porque se ha inaugurado en Paris una exposición antinazi que mo-lesta mucho a los hitlerianos.



VON BLOMBERG

El Gobierno de Berlin, según otras informaciones, quiere acercarse a Londres, y espera mucho de la propaganda que nan empezado de nue-vo los conservadores ingleses germa-nófilos. Pero el Gobierno inglés, al renunciar a las conversaciones, no quiere comprometerse demasiado. Al-gunas informaciones afirman que la crisis inferna del III Reich es muy grave, e inchiso se cree en la posibilidad de un goipe de Estado militar. El Ejército, el ministro de Negocios Extranjeros y la industria pesada, no quieren comprometerse en el plan de Mussolini de atacar a España, atacar en Europa Claritra y en Vene. atacar en Europa Central y en Hong-Kong. El mariscal von Blomberg. Goerne, los grandes industriales y el Ministerio de Negocios Extranje-

Hitler no puede ya La agresión del fascismo y de su seguridad en el Medineo". El periódico anuncia que situación en Africa del Norte y en Mediterráneo se considera "como grave peligro en Europa". Leroux, en "Le Populaire" de la Populaire de la Popul

(Viene de la primera página)

favorable a una intervención colecfavorable a una intervención colectiva en el Extremo Oriente porque "el incendio mediterránco se reanima". Dico este periódico: "La guerra de España se presenta a los dictadores como se presentó a Napoleón. Creyeron que se trataria de un pasco militar, y se les convierte en una tumba. La capitulación de Balién significó la exclusión de Napoleón en España. La famosa batalia de Teruel, ¿significa lo mismo para Mussolini e Hitler? Ayer, en Roma. Mussolini, en su discurso militarista y alabando al militarismo, mencionó abiertamente la campaña de España entre las gloriosas campañas italia-

En Berlin, el conflicto entre el partido nazi y el Ejército tiene su cau-sa en la alinza con Italia. "Hay sangre por todas partes y anuncia que la guerra de España vuelve a sor en Europa la preocupación más importante. Los torpedeamientos en el Mediterráneo uor submarinos que abandonan a sus victimas, los bombardeos de ciudades abiertas con nue-ras bombas portos concentas con potentas con poten vas bombas poten!isimas, de origen alemán, son la trágica orquesta que preludia la intervención en España. Ahora bien, toda intervención en España plantea al imperio francés y al inglés los problemas de su libertad

no no creen que Francia se encuentre en un estado tal de descomposición social que pueda permitir la guerra; Goebbels, Ribbentrop, von Papen e Himmler, creen que el movimiento es favorable en Africa del Norte, la situación es favorable en Alemania e Italia, y que Alemania tiene que obrar de acuerdo con Mussolini. Se encuentra en Capri y se afirma que será destituido von Blomberg, ministro de la Guerra. Se dice que será sustituido por Goering.

Se asegura el pase de von Blomberg a la

bierno francés, de acuerdo con glés, para acabar con estos i medios de guerra.

Marcel Cachin, en "L'Hum reprocha a los conservadores que hayan, considerade gentlemen" a Franco y a ciosos. "No sabemos todavia o acogerá el pueblo inglés los besil propositos expresados por la seguina de la conservación de la conservac propósitos expresados por l y la Prensa facciosas. Pero re que la inmensa mayoría de ventud inglesa ha contestado Después de los bombardeos de rango. Badajoz, Málaga, Guer Asturias, Madrid, Valencia y lona, Franco ha hecho torpeo hundir barcos ingleses, con su lación. Los facciosos han rello que decia Queipo de Liano al cipio de la guerra civil: "Todo del Frente Popular están co dos. Puede malarse a cualquie allos an cualquier momento."

«reserva»

BERLIN, 2.—Se asegura que se au-torizará a von Blomberg "a hacer uso de sus derechos de pasar a la

OTRO MAL TRAGO PARA EL «DUCE»

Sublevaciones en Tripolitania para no combatir contra los abisinios

versas procedencias llegadas a esta capital aseguran que en Tripolitania se han sublevado grandes contingentes de jóvenes indigenas que autoridades italianas se proponian incorporar al ejército con obje-to de trasladarlos a Etiopia a fin de combatir ol algomiento etiópico. Los jovenes de la Tripolitenia se

Treinta y siete fueron los muertos en las

han negado a ir a combatir contra los ctiopes se han practicado nu-merosas detenciones y en Consejo de Guerra han sido pronunciadas muchas entencias capitales y a per-petuidad. — Fabra.

Arrojará el fascioni definitivamente la careta!

ellos, en cualquier momento ca se habían visto episodios

rribles como los que el fascismo senta hoy al mundo", dice el al lista; Cachin recomiendo a la tud franco-inglesa aumentar

fuerzos en favor de la España

blicana,
En "L'Ocuvre", madame
dice que los aviadores i:allanos
experimentado sobre Barcelona

vas bombas alemanas de tran-cia, y observa que la constitució famado Gobierno de Salamaro, reunido todas las fuerzas, re-

rias, enemicas de Francia e Irra en el momento en que Irra en el momento en que Irra en España.—S. I. E.

ROMA, 2. — Mañana el Comité Supremo de D cional, bajo la presidencia solini. — Fabra.

Los Estados Unidos guardianes del Pacifico Washington envia tropas y avisción a

avanzadas de Honoluli

cendió los depósitos de gasolina. El día ? de Enero la aviación china bombardeó à los japoneses, destruy yendo la mayoría de los aparatos que el número de victimas ocurridas a consecuencia de la explosion registrada en la fábrica de municiones de Segui es de 37, entre los que resultaron muertos en el acto y los que han muerto después a municiones de Segui es de 37, entre los que resultaron muertos en el acto y los que han muerto después a causa de las hertas sufficias.

C Archivos Estatales, Cultura. 9

Explosiones de Segui
ROMA, 2. — Ha sido publicado un comunicado oficial en el cual se anuncia que el número de victimas ocurridas a consecuencia de la explosión registrada en la fábrica de municiones de Segui es de 37, entre los que resultaron muertos en el acto y los que han muerto después a causa de las hertas sufficias.

C Archivos Estatales, Cultura. 9

OD. ES SAN FRANCISCO, 2. — El transporte de tropas "Republic" ha para Honolulu con 38 oficiales de la guarnición de Fort Muson y bres de Fort Mac Dowell. Las autoridades militures declaran que pas son "relevos regulares". A bordo se encuentra personal para Por otra parte, el submarino "Nautilua", trasladado de San Diego

Ayudar a China es salvar la Sociedad de Naciones

Ginebra vota el proyecto de resolución con la abstención cínica de Polonia y Perú

Ha quedado clausurada la 100 sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones

GHNEBRA, 2. — La sesión privada del Comejo de la Eccedad de Na-ciones ha terminado pocos minutos después de la una de la tarde. Inmediatamento después, el Con-

se lo so ha reunido en senón pública. El doctor Wellington Koo, delegado de China, ha hecho uso de la palabra en primer lugar, pomendo de manificato la intensificación de la agresión japonesa contra China y denunciando los bombardeos de chidades abiertas. A communición, el dootor Koo ha puesto de manificación la cruel y bárbara conducta de los solidados japoneses, aduciendo ataques resizados centra los derechos legitimos de las grandes potencias, especialmente en Shangnai, y agrega:

agresa:
"Los propósitos japoneses aparepen claramente expuestos en las ya
conocidas declaraciones del almirante Suetstigu, a pesar de las reiteradas aciaraciones ientitivas. Aumque las fuerzas japonesas en China.
hayan aumentado hasta cerca de un
máión de hombres, al espiritu del
pueblo chino continuis Dermanecienpueblo chino continua permanecien-

do inquebrantable.
Actualmente, el territorio chino está stendo defendido haroteamente en seis frentes. La acción japonesa ya quedó suficientemente explicada. yn quedó suficientemente explicada en Manchuria, en el informe Tana-

los tiltimos anos. Este plan imperialista japonés expilca el hecho de que los etroveos y americanos hayan sido repetidas veoes, y con toda intención, maltra-tados por los soldados japoneses, quienes parece tienen a orgullo principal insultaries e infligirles afrentas personales.

La exaltación nacional de la fuer a como instrumento politico ha desencadenado el espiritu de la vio-lencia entre los soldados japoneses, cuya falta de disciplina es una infultante revelución para todo el mundo.

La acción de los japoneses en China entra de llono dentro del mar-co de la Sociedad de Naciones. Por ello China no ha vacilado en diri-girse a este organismo pidiendo jus-

El doctor Koo termina diciendo que la intervención de la Sociedad de Naciones en este conflicto salvara el prestigio y la autoridad de la institución internacional.

Polonia y Perú se abstienen Desputa del discurso del doctor Koo, el delogado polaco, señor Mo-

Tede està ya hecho... ¡Sólo falta retirarlos!

LONDREG 2.-El conor Edon ha declarado que se la ligido a un acuerdo en el todos los puntos conunas comisiones internacionales a Repaña para proparar la retirada de

Entretanto se llega al acuerdo definitivo, y para no perder tiempo, se concede al Comité de no intervención un crédito no superior a 50.000 libras esterlinas para renlizar los primeros trabajos encaminados a poner en práctica el proyecto en

ks, cuya ejecución ha venido siendo realizada incluso en sus más millabra dando lectura a la siguiente planos detalles en el transcurso de comunicación de su Gobierno;

"Nos hallamos ante un proyecto de resolución que ha sido preparado y negociado en el seno de un grupo de potencias. Sin querer insistir demasiado en cuestiones de pro-cedimiento — puesto que el empleado en este caso (s susceptible de mermar considerablemente el pres-

Habla a continuación et delegado del Peru, señor García Calderón, quien anuncia que se abstendrá de votar a causa de que el proyecto de resolución ha sido elaborado por un grupo de potencias, al margen del Conselo. del Consejo. Los delegados de Inglaterra, Francia y la U. R. S. S. declaran que votarán la resolución, El representante de China vuelve a intervenir diciendo que el Gobier-no chino, acogléndose a las estipu-laciones del Pacto, so reserva el de-recino de volver a dirigirse a la So-ciedad de Naciones pidiendo la apli-cación de medidas más positivas que

Seguidamente hace uso de la palabra el presidente del Consejo, quien constata que la resolución es aprobada por unanimidad de los miembros, excepto Polonia y Perú, que se absexcepto

A continuación se declaró clausu-rada la 100 sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones.—Fabra,

consoracion internacional — el Go-bierno polaco no puede asociarse a una resolución que concede de ante-mano el apoyo de la Sociedad de Naciones a toda acción emprendida al margen de la misma. Sin embar-go, el Gobierno polaco no deja de ver con buenos ojos toda actuación que tienda a restablecer la paz en en Extremo Oriente.

EL IMPERIALISMO NIPON MORDERA EL POLVO La contraofensiva china obliga al repliegue de los japoneses en numerosos sectores La aviación china emula la «Gloriosa» española infligiendo duro castigo al invasor

HANKEU, 2. — En la parte Sur del ferrocarri Tion Tain-Pu Keu, en la provincia de Chang-Tung, continua la ofensiva de las tropas chinas. nue la ofensiva de las tropas chinas. Al sureste de Fing-Yan se han desarrollado combates encarnizacisimos, en los que se han llegado más de diez veces al cuerpo a cuerpo, por lo que las tropas japonesas se vieron abligadas a retirarse de King-Huan, después de una perdida de más do un miliar de soldados muertos.

En la parte norte, se desarrollan pequeñas eccaramusas. Las tropas japonesas que se retiraban de Mi-Ning, al surbeste de Tai-Nang, han sido copadas a 30 kilómetros de la ciudad, por las tropas chinas. El sábado, una escuadrilla de nviones japoneses ha escuadrilla de nviones japoneses particular de la ciudad de poneses ha realizado una incursión sobre Le-Yang, provincia de Hc-Nan, habitadose entablado un combate con la aviación china, que duró media hora, al cabo de la cual fueron abatidos tres eviones la cual fueron abatidos tres eviones

Veinticuatro aviones y cuatro cañoneros japoneses destruídos

destruídos

HANKEU, 2. — Desde el 1.º al 15
de Enero la aviación china ha realizado escoree raids, hundiendo cuatro cañoneros japoneses, derribando 24 aviones y destruyendo totulmente dos trenes militares. Los aviones chinos han efectuado además algunos raids sobre la ciudad de Vang-Tse, a cien milias de Nankin, en donde destruyó diez aviones japoneses e incendió los depósitos de gasolina. El día ? de Enero la aviación china bombardeó a los japoneses, destruyendo la mayoría de los aparados que se encontraban en el campo. Durante un raid de la aviación japonesa sobre Nan-Si libróse un gran combate aéreo, derribando la aviación china nueve aviones japoneses. — A I.

BALANCE "OFICIAL"

explosiones de Segni